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Zé Reis anuncia devolução de R$ 545,1 mil 
por cobrança indevida em Montes Claros

Pirapora promove 
capacitação para 
vacinação antirrábica 

SAÚDE 7

ECONOMIA 10

Montes Claros, sexta-feira 1º de Outubro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6552

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,30

Gasolina

R$ 6,29

Diesel comum etanol 

R$ 4,79 R$ 4,43

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 35º
Min. : 21º

Lançado nesse mês pelo Governo Federal 
e Caixa Econômica Federal, o Habite Seguro 
- Programa Nacional de Apoio à Aquisição de 
Habitação para Profissionais da Segurança 
Pública estará disponível a partir de novem-
bro, mediante regulamentação do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública. A contratação 
poderá ser realizada em um Correspondente 
Caixa Aqui ou em qualquer agência do banco.

Após anos de trabalho e luta, 
finalmente o deputado estadual 
Arlen Santiago comemora a publi-
cação, no DOU, do aviso de licita-
ção para elaboração de projeto da 
pavimentação da BR-135, no trecho 
que liga o município de Itacarambi 
a Manga, passando por São João 
das Missões. Informação também 
anunciada pelo presidente Jair Bol-
sonaro durante visita ao governa-
dor Romeu Zema, ontem, em Belo 
Horizonte.

O município de Montes Claros fechou o mês 
de agosto com saldo positivo de 599 empregos, 
Segundo dados do Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), divulgados na 
quarta-feira (29/9) pelo Ministério da Economia 
e com isso, passou a ter saldo positivo no esto-
que. O setor de serviços teve o melhor rendi-
mento, com saldo de 335 vagas. 

Projeto com cuidados 
paliativos de Carlos 
Pimenta é sancionado 
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Marcelo Freitas 
destaca programa para 
aquisição da casa própria

Deputado Arlen Santiago celebra 
a licitação da pavimentação da 
BR-135

DIVULGAÇÃO

Agosto tem saldo positivo 
de emprego e muda 
estoque em Moc

Com o tema: “O autocuidado te transforma! Quanto antes, me-
lhor”, a Santa Casa de Montes Claros, em parceria com as clínicas 
Radialis e Oncocenter, realiza durante o mês de outubro mais uma 
ação de alerta à prevenção e diagnóstico precoce do câncer de mama 
- doença causada pela multiplicação desordenada de células anormais 
da mama, formando um tumor com potencial de espalhar-se para o 
restante do corpo. 

Santa Casa usa metáfora 
da lagarta para chamar
atenção para o Outubro Rosa A Comissão das Energias Renováveis 

e dos Recursos Hídricos realizará debate 
público, na próxima terça-feira (05/10), 
das 14 às 18 horas, conforme o requeri-
mento 9.816/21, de autoria do seu pre-
sidente, deputado Gil Pereira: Hidrogê-
nio Verde em Minas Gerais: A trilha do 
hidrogênio verde no estado das minas e 
energias gerais. 

Gil Pereira realizará debate público sobre 
hidrogênio verde: 5 de outubro

VINICIOS SANTOS

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 9

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

POLÍTICA 10

REGIONAL 9

O deputado Zé Reis, do Podemos, conseguiu que a Copasa devolva R$ 545.129,99 cobrados indevidamente nas contas de água e esgoto de 5.558 consumidores de Montes Claros e que agora serão devolvidos no mês de 
novembro deste ano. O deputado requereu a Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário de Minas Gerais (ARSAE-MG). Ontem, em pronunciamento na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, o deputado comunicou a correspondência do diretor-geral da ARSAE, Antônio Claret de Oliveira Júnior.

POLÍTICA 5
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O governador Romeu Zema participou, nesta quinta-feira 
(30/9), ao lado do presidente da República, Jair Bolsonaro, da 
cerimônia de sanção da lei que destina R$ 2,8 bilhões para me-
lhoria, ampliação e privatização do metrô de Belo Horizonte. 
Durante o evento, na Cidade Administrativa, na capital mineira, 
também foi feito o lançamento da pedra fundamental do Centro 
Nacional de Vacinas, que será construído em Minas Gerais.

O projeto de lei, aprovado nesta semana pelo Congresso Na-
cional, destina R$ 2,8 bilhões para a desestatização da Compa-
nhia Brasileira de Trens Urbanos (CBTU) para a modernização 
da linha 1 e financiamento da linha 2 (Calafate/ Barreiro) do me-
trô. O Governo de Minas também irá aportar R$ 428 milhões nas 
obras. A previsão é a de que o leilão seja realizado no primeiro 
trimestre do ano que vem.

 
TRANSPORTE RODOVIÁRIO POR 

FRETAMENTO VOLTA à PAUTA

O veto parcial do governador Romeu Zema ao projeto que 
restringe o transporte por fretamento de pessoas no estado, já 
está sendo analisado pelos deputados estaduais mineiros. São 
necessários 39 votos entre 77 deputados para derrubar o veto. 
O projeto, de autoria do deputado Alencar da Silveira Junior 
(foto), PDT, traz regras mais rígidas para o transporte rodoviário 
por fretamento, como o chamado circuito fechado, que determi-
na que o mesmo grupo tem que compor a viagem de ida e de 
volta. Essas medidas afetavam a atuação de empresas de trans-
porte por aplicativo. A principal delas é a Buser. Empresários do 
setor acompanham apreensivos a decisão dos deputados

 JUROS EM ALTA

Divulgada ontem a ata da última reunião do Copom que ele-
vou a Selic para 6,25%, indicou que os juros devem continuar 
subindo. Ao perceber que o BC indica ciclo longo de juro alto, 
mercado já precifica a taxa Selic em 9% ao ano, ao final de de-
zembro. A autoridade monetária sugeriu que o ciclo de alta pode 
ser mais longo e terminar em patamares mais elevados para levar 
a inflação à meta

DESMONTE DO SISTEMA ANTICORRUPçãO

O procurador de Justiça, Roberto Livianu, conclui que “esta-
mos vivendo processo de desmonte do sistema jurídico de pro-
teção do patrimônio público, da transparência, da integridade 
das instituições, da própria democracia. Nas últimas semanas, 
foi sucateada a lei da ficha limpa, permitindo-se que políticos 
com contas não devidamente prestadas mantenham-se elegíveis. 
Ou seja: o caixa dois eleitoral e a compra de votos saíram ven-
cedores, e assim, torna-se mais fácil sabotar a competição pelo 
voto e, via de consequência, a democracia”. 61% dos brasileiros 
acreditam que a corrupção aumentará. Não há dúvida de que 
um dos fatores significativos a gerar esta conclusão é o alto nível 
de impunidade destes atos. A perda gradativa de confiança nas 
instituições públicas também contribui inegavelmente.

 DIFICULDADES DO SETOR CAFEEIRO

O diretor-executivo da Abic, Celírio Inácio da Silva, cobra in-
formações sobre os estoques de café no Brasil e no mundo para 
um melhor posicionamento. O setor, segundo ele, teve o custo 
da matéria prima dobrado de preços nesse ano, em relação ao 
ano passado e ainda sofreu com a queda da safra causada pela 
seca e geadas severas em julho. Celírio lembra que a colheita de 
2022 ainda depende da chegada de chuvas mais expressivas para 
as floradas

DE QUEM é A CULPA PELO ALTO 
PREçO DOS COMBUSTíVEIS?

O governador João Doria mandou um recado ontem para o 
presidente da Câmara Federal, Arthur Lira: “quem fixa o preço 
do combustível no Brasil não são os estados, os governadores, 
nem mesmo o ICMS. é a Petrobras. A Petrobras, neste momento, 
pertence ao governo federal. Recomendo ao deputado Arthur 
Lira que indague a Petrobras o porquê dos aumentos constantes 
nos combustíveis, não só combustíveis nos postos, como tam-
bém o preço do gás, para o consumidor e para uso industrial”. 
Lira assim como o presidente Jair Bolsonaro culpam os estados 
pela alta no preço dos combustíveis

O boom da economia de recorrência em um 
mercado em transformação

Diversidade e expansão nos 
caminhos da Biotecnologia (Parte 1)

Parceria entre universidade e empresas: 
por que ela se torna cada vez mais tão 
essencial para o avanço da ciência? (Parte 2)

FERNANDO PANTALEÃO
VICE-PRESIDENTE DE VENDAS E 

SOLuçõES DA VISA DO BRASIL

GIuLIANO PAuLI
DIRETOR DE INOVAçÃO DA SuPERBAC

GuSTAVO PAGOTTO SIMõES
DOuTOR EM QuÍMICA PELA

 uNIVERSIDADE ESTADuAL PAuLISTA (uNESP), 
CO-FuNDADOR E DIRETOR DA NANOx

Os serviços de assinatura nunca es-
tiveram tão em alta. O modelo de ne-
gócio que era mais comum em setores 
de bebidas e entretenimento teve um 
crescimento expressivo nos últimos 
meses e se multiplicou para outras 
categorias, como delivery, supermer-
cado, transporte e educação. Uma 
transformação na oferta de produtos e 
serviços que acompanha os novos há-
bitos de consumo dos brasileiros, cujas 
vidas foram fortemente impactadas em 
razão do isolamento social.

Desde o início da pandemia, mora-
dores de países da América Latina con-
trataram pelo menos 3 novos serviços 
de assinatura. Entre os mais citados 
estão streaming de vídeo, música, vide-
ogames, serviços premium de delivery 
e jornais. Essa é uma das constatações 
de uma pesquisa realizada pela Visa em 
maio deste ano. Sem dúvida, a econo-
mia de recorrência veio para ficar, tra-
zendo grandes oportunidades para as 
empresas que souberem olhar de per-
to as novas demandas do consumidor.

São novas formas de se envolver, 
relacionar-se com as empresas e satis-

fazer suas necessidades e expectativas. 
Uma mudança que está associada ao 
crescimento da penetração digital e o 
amadurecimento dos ecossistemas de 
tecnologia, que permitem uma jorna-
da cada vez mais ágil, conveniente e 
segura. Quando questionados sobre os 
motivos por terem escolhido esse tipo 
de serviço, os entrevistados do estudo 
apontaram como fatores principais a 
conveniência, a redução dos custos e 
a personalização.

Imagine a seguinte jornada: você 
pode acordar com um cafezinho se-
lecionado que chega na porta da sua 
casa, depois se exercitar usando um 
app, receber os ingredientes numa cai-
xa para preparar o almoço, aproveitar a 
tarde para estudar numa plataforma de 
educação à distância e, no fim do dia, 
relaxar com sua série preferida - o mes-
mo estudo mostra que 39% dos consu-
midores já passam de 3 a 4 horas por 
dia assistindo a serviços de streaming. 
é uma rotina mais cômoda, prática e 
segura!

Por outro lado, os negócios pre-
cisam estar preparados para oferecer 

a melhor experiência ao usuário. E, 
sem entender as mudanças que estão 
em curso, fica praticamente impossível 
fazer as adequações necessárias. Torna-
se fundamental ter um aparato tecno-
lógico capaz de atender aos anseios 
da população: possibilitar transações 
de e-commerce seguras e confiáveis, 
confirmar a identidade do portador 
de forma ágil e sem fricção, otimizar as 
autorizações e minimizar os níveis de 
fraude.

Com isso, a empresa que adota o 
modelo de venda recorrente pode ter 
uma série de vantagens para o seu ne-
gócio:

• Fidelização da base de clientes.
• Controle maior da receita, já que 

temos previsão do que vai entrar.
• Planejamento e fluxo de caixa 

facilitado.
• Redução dos riscos de inadim-

plência se pensarmos no uso do cartão 
de crédito para aquisição do serviço.

• Maior controle de custos.
• Relacionamento mais próximo e 

duradouro com os clientes.

Com mais gente povoando o uni-
verso digital, aspecto que foi acelerado 
pela pandemia, a tecnologia passa a ter 
um papel fundamental na vida das pes-
soas e das empresas. E a conveniência 
e a segurança, que já eram atributos 
importantes, se tornaram valores ine-
gociáveis atualmente.

Por isso, os negócios que investi-
rem em múltiplos canais on-line e pre-
senciais de atendimento, funcionando 
de forma integrada, em ferramentas 
robustas e automatizadas de combate 
a fraudes e autenticação digital, apos-
tando em meios de pagamento que fa-
cilitem o dia a dia do consumidor des-
pontam num mercado cada vez mais 
competitivo. é a chave para a aquisição 
e retenção de seus clientes, mantendo
-os sempre satisfeitos.

A nova era digital está moldando 
o estilo de vida dos consumidores e 
a economia de recorrência aparece 
como um caminho promissor. é um 
mercado que tem muito ainda a cres-
cer e agregar, tanto para o consumidor 
quanto para as empresas.

Sem que percebamos, elas estão 
cada vez mais presentes em nossas 
vidas. Pode parecer estranho, mas 
trata-se de bactérias que se agigantam 
e agem nos mais distintos setores, for-
mando um exército de soluções para 
a humanidade. Definida pela ONU 
como a aplicação tecnológica que usa 
sistemas biológicos ou organismos 
vivos para fabricar ou modificar pro-
dutos ou processos com utilização 
específica, a Biotecnologia movimenta 
valores estratosféricos e revela o quan-
to se tornou essencial para o mundo.

Trata-se de um mercado gigantes-
co. De acordo com um recente estudo 
da Grand View Research, a expectativa 
é atingir a impressionante marca de 
US$ 2.44 trilhões em movimentações 

financeiras até 2028, vivenciando uma 
taxa anual de crescimento de 15,85%. 
Apenas este ano, as Biotech que abri-
ram capital arrecadaram a expressiva 
marca de US$ 89 bilhões, boa parte 
nos Estados Unidos.

Por aqui a biotecnologia mostra 
sua força no pulsante agronegócio 
brasileiro. Estudos da CropLife Brasil, 
demonstram que os produtos bioló-
gicos já atingem 25% das áreas culti-
vadas no País. Cinco anos atrás esse 
patamar era de apenas 3%.

No agronegócio, o uso da bio-
tecnologia cresce ao redor de 20 % 
ao ano, o que demandaria para os 
próximos 10 anos, no mínimo, quin-
tuplicar a capacidade industrial hoje 
instalada das empresas que atendem 

esse segmento. O boom das commo-
dities agrícolas, que trará ganhos sig-
nificativos ao Brasil no curto e médio 
prazos, deve acelerar ainda mais esse 
processo, já que precisará apoio de 
avançadas tecnologias, em linha com 
a agenda de sustentabilidade. Impossí-
vel enxergar um cenário de expansão 
do agro, sem o apoio essencial das 
biotechs.

O Brasil se tornou referência no 
uso de biológicos na agricultura. A fi-
xação biológica de nitrogênio com o 
emprego de inoculantes - apenas na 
cultura da soja - representa uma eco-
nomia de US$ 15 bilhões ao ano. O 
processo permite a redução no uso de 
fertilizantes nitrogenados, poupando 
a emissão de 165 milhões de tonela-

das de CO2 equivalente. No controle 
de pragas os bionematicidas já repre-
sentam um mercado maior que os 
nematicidas químicos, demonstrando 
o potencial de crescimento dessas tec-
nologias.

São incontáveis as áreas que a bio-
tecnologia tem penetrado. Sua capila-
ridade e aplicabilidade a relacionam 
de forma íntima com a criatividade. 
Há descobertas que apontam que de-
terminados tipos de microrganismos 
são capazes de ‘comer’ plástico, po-
dendo se transformar, em breve, em 
um importante aliado dos processos 
de reciclagem. Há ainda fibras de ori-
gem microbiana que podem ser mais 
duras que o aço e mais resistentes que 
o Kevlar.
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Jair Bolsonaro e Zema 
participam da cerimônia 

que liBera r$ 2,8 Bi para o 
metrô de BH
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Situação de alerta, a inflação 
voltou e a situação pode se agravar 
muito ainda nos próximos meses. 
Dados de previsão do mercado 
financeiro para o índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), já considera que o país vai 
fechar em 8,45% neste ano. Esse 
dado está no último Boletim Focus 
e a estimativa é que continue a ele-
vação.

Contudo, para quem frequenta 
qualquer supermercado, feira ou 
varejão sebe que a situação é mui-
to mais preocupante, e quem vai a 
um posto de gasolina então, é fácil 
constatar em que esse aumento não 
representa a realidade no bolso dos 
brasileiros, que tem sofrido muito 
mais com a inflação real, que é ou-
tra em relação à inflação oficial.

Se o índice do governo assusta, 

o índice do bolso da população de-
sespera, pois o principal vilão das 
finanças da população é a inflação 
real. Ela causa a perda do poder 
aquisitivo do dinheiro. Mesmo os 
poupadores perdem dinheiro com 
o vilão da inflação verdadeira. Prati-
camente nenhuma aplicação conse-
gue repor a perda desse valor.

A inflação real sempre existirá 
e será diferente da oficial, ela está 
relacionada aos produtos que real-
mente adquirimos e nas contas que 
realmente pagamos, sendo que na 
definição da inflação oficial são uti-
lizados outros fatores. O que preci-
samos fazer é ficar atentos com o 
dinheiro que se ganha e, principal-
mente, como se gasta.

Digo isso por ter claro que o 
impacto da alta dos preços para 
população é muito maior do que os 

números oficiais apontam. E para 
que uma família tenha essa certeza 
disso é muito simples, basta fazer 
uma comparação de seus gastos co-
tidianos de três anos para cá.

Quanto era possível comprar 
antes com uma simples nota de R﹩ 
100,00 e quanto é possível comprar 
agora? A resposta o próprio Gover-
no Federal deu, com o lançamento 
de uma nova nota de R﹩ 200,00. Em 
uma análise simples se observa que 
foram muitos os produtos de con-
sumo básico que subiram muito aci-
ma da inflação, exemplos recentes 
foram arroz e o óleo de cozinha.

Por isso, antes de tomar qual-
quer decisão com base no índice 
oficial de inflação é preciso uma 
análise aprofundada dos gastos. 
Isso pode ser realizado por meio 
de um apontamento de despesas 

ou uma planilha, no qual se anota 
todos os gastos diários por itens. 
Recomendo como ideal fazer isso 
apenas um mês durante o ano se 
tiver renda fixa e até três vezes se 
for variável.

Esse cuidado é importante para 
que perceba aonde vão todos os 
valores e também o que está apre-
sentando um efetivo aumento no 
decorrer dos anos. Por fim, haverá 
o benefício de eliminar gastos des-
necessários que minimizam a capa-
cidade de poupar e realizar sonhos.

Ao perceber o real impacto da 
inflação em sua vida, o consumi-
dor poderá também observar que o 
aumento de seu salário não arcará 
com o aumento do custo de vida, 
não responderem mesmo as perdas 
inflacionárias oficiais, sendo neces-
sário repensar o consumo.

Inflação volta com força - veja 
orientações para se adequar (Parte 1)

REINALDO DOMINGOS 
PhD EM EDuCAçÃO FINANCEIRA E PRESIDENTE DA 

ASSOCIAçÃO BRASILEIRA DE EDuCADORES FINANCEIROS

Essa inovação possibilitou a cria-
ção da primeira máscara de proteção 
contra a Covid-19, com eficácia de 
mais de 99% de eliminação do novo 
coronavírus por contato. Fico pen-
sando em quantas milhares de vidas 
essa inovação permitiu que fossem 
poupadas da morte ou da contami-
nação.

Graças à parceria entre iniciativa 
privada e universidade, conseguimos 
destinar essa inovação ao mercado 
em pouquíssimo tempo - poucos 
meses após o início da pandemia. A 
partir daí, um mundo de possibilida-
des se abriu para sua aplicação: das 
máscaras, passaram a fazer parte de 

roupas, uniformes, toalhas de mesa, 
roupa de cama, pisos, filmes plásti-
cos, móveis, entre outros.

Até o momento, a tecnologia já 
foi empregada em três mil metros 
quadrados de tecidos por empresas 
como Delfim Tecidos e outras; em 
500 milhões de toneladas de plásti-
cos produzidos por várias empre-
sas, como a AlpFilm, Polofilmes e 
Promaflex; 60 toneladas de papel 
fabricados pela indústria Irani; um 
milhão de metros quadrados de 
madeira pela Duratex e Guarara-
pes; e em oito milhões de metros 
quadrados que saíram da fábrica da 
JBS Couros.

Além da prática, colocamos no 
papel toda essa experiência em 
um artigo científico, cujo título é 
“SIO2-Ag Composite as a Highly 
Virucidal Material: A Roadmap that 
Rapidly Eliminates Sars-Cov-2”, que 
foi publicado em março deste ano 
na revista internacional Nanomate-
rials. O assunto despertou tanto a 
atenção da academia - foram feitos 
mais de 1.300 downloads do material 
até o momento - e o artigo foi consi-
derado um “hot paper” pela editora.

O material foi escrito a várias 
mãos, por uma equipe multidisci-
plinar liderada pelos pesquisadores 
Elson Longo, professor do Departa-

mento de Química da UFSCar e dire-
tor do Centro de Desenvolvimento de 
Materiais Funcionais (CDMF); Juan 
Andrés, professor do Departamento 
de Química Física e Analítica da Uni-
versitat Jaume, da Espanha; além de 
mim e Daniel Minozzi, fundadores 
e diretores da Nanox Tecnologia.

Além de possibilitar inovações 
que podem mudar o mundo, ter a 
chancela de uma universidade em 
produtos e soluções, se traduz em 
confiança sobre o resultado. Que as 
mãos da academia estejam sempre 
entrelaçadas com a iniciativa priva-
da. Todos só têm a ganhar com essa 
união.
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Câmara retoma atendimento presencial a 
partir desta sexta-feira (1º/10)

Senado faz vergonha e aprova projeto que 
dificulta punição de políticos corruptos

Parlamentar volta a pedir cursos 
profissionalizantes na zona rural

Arthur Lira quer discutir fundo que 
estabilize preços dos combustíveis

Troca-letras é agredida e PM 
não fez nada...

Pois bem, minha gente mais 
que biita... Na quarta-feira a com-
petente troca-letras, Paula, que 
é gente da melhor qualidade e 
competência tem de sobra... Ela 
estava em frente à delegacia da 
rua onde acolhe os presos e a PM 
vinha trazendo um fugitivo que 
tinha cometido um assalto e man-
dou uma pessoa para a cidade 
dos pés juntos e estava anos fora 
do xilindró... E aí, uma sem noção 
agrediu Paula com socos e chutes 
e tudo isso em frente à delega-
cia... E os PMs estavam lavrando a 
ocorrência e vendo agressão não 
fizeram nadica de nada. Isso pe-
gou muito mal mesmo e quem a 
socorreu foram algumas pessoas 
e um PM à paisana... Feio, né?

Mulheres imitam o sapinho

Meninos a mulherada tá mais 
para frente do que  sapato de pa-
lhaço... Espia só... O instituto de 
pesquisa Ibope fez uma grande 
pesquisa para saber  quem  mais 
bebe cerveja... E pasmem... As 
mulheres sozinhas consomem 
33% de toda loira gelada produzi-
da em nosso Brasil varonil... Já di-
zia um sábio... “O povo é o retrato 
do líder”. E o sapinho só aparece 
fora de Brasília só na manguaça e 
falando bobagem... E as meninas 
acham que isso agora é cult e pas-
saram a carcar o dente na man-
guaça... manguaceiras... E depois 
correm para o médico pedindo 
um remedinho para emagrecer... 
Ora... Ora... Faça de  favor é pin-
gunças.

                                                                                        
Micke Jagger foi 
desmascarado

Todos conhecem aquela lín-
gua grandona que ele tem e que 
está segurada em milhão de mer-
requinha das verdinhas da boa 
terrinha do Tio Sam... E ele sem-
pre vendeu uma imagem de super 
sex igual ao nosso sex simbol das 
pernas mais cabeludas do mundo 
que atende pelo nominho de Rai-
mundo do INSS... Mas o roqueiro 
foi desmascarado pelo seu colega 
de banda que  afirmou para jor-
nalistas de todo esse mundão sem 
porteira de meu Deus que o seu 
pingolin é miudinho igual dos ja-
pinhas e que sua língua é duas ve-
zes maior do que o seu ex-parque 
de diversão... Ué... Tomou safado 
mentiroso... Ará!

 
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estamos deixando de lado 
todo tipo de coisa séria e vamos 
aprumar somente no nosso bes-
teirol de cada dia... E para isso 
vamos poder também oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor... Dois rapazinhos excessiva-
mente alegres e com bombachas 
e tudo estavam proseando e um 
disse que faria uma pergunta... Se 
ele errasse teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca... 
O que o que é... Bicho peludo... 
Tem quatro patas... Só vive em 
cima do telhado... Gosta de ratos 
e faz miau? O outro rapidamente 
sapecou... Já sei bobinha... é um 
Jacaré... Ah acertou... Outro dia 
um machão chegou num bar de 
meninos excessivamente alegre 
e sapecou... Coloque comida... 
Estou morto de fome e posso co-
mer um boi... Logo um safadinho 
gritou... Muuu... Eca doidinha.

Morcego manda um para 
cidade dos pés juntos

Espia só o que aconteceu 
numa cidade do norte de Minas... 
Um hominho estava trabalhando 
alegrinho da Silva e eis que veio 

das trevas um bichinho de estima-
ção do drácula que é conhecido  
como  morcego e dá lhe uma den-
tada e chupa o seu sanguinho... Ele 
não se importou muito e a coisa foi 
piorando ele não virou vampiro... E 
foi logo mandado para a cidade dos 
pés juntos... Cruz credo... Xô bicho 
peçonhento e coisa do mau... Mas 
eu nunquinha na minha vida  tive 
conhecimento de que morcegos ata-
cavam gente... Pensava que fosse con-
versa de idosos da roça... Mas agora 
os morcegos que me aguardem... 
Tchan...

 
Olho por olho e 

orelha por orelha

Eita que no Irã o povo de lá não 
é mais doido por falta de espaço no 
coquinho... Eles vivem no tempo das 
trevas... Um dia desses um hominho 
brigando com outro... Furou o seu 
olho e cortou uma das suas orelhas... 
Aí a policia veio e o catou e mandou 
para o xilindró... Seis meses depois o 
tiraram... Levaram para a praça públi-
ca e arrancaram um dos seus olhos 
e uma orelha para ficar quites com o 
que ele fez... Uau já pensou se essa 
moda chega ao nosso Brasil varonil? 
Aí tu estarias enrascado... Mas eu 
acho que eles até tem razão... Se uma 
pessoa faz e sofre pena igual... Ele vai 
pensar duas vezes antes de agredir al-
guém... Isso até que seria legal... Vou 
pensar...

Liberem a erva mardita e já

Deixa eu te dizer uma coisa... 
Hoje a grande maioria esmagadora 
dos crimes violentos que envolvem 
jovens de até 25 anos é devido ao 
ponto... Venda e divida de drogas... 
Não  é mesmo? E pior... A Polícia 
vive quase o tempo todo catando pe-
quenos empresários do pozinho do 
capeta... Enquanto deviam caçar ban-
didos... 90% das ocorrências policiais 
são de prisões de pequenos trafican-
tes... Então faça igual a mais mortal 
de todas as drogas que é a bebida 
alcoólica e é liberada e dizem que é 
até chique... Então por que não libe-
ram logo a erva mardita e fuma quem 
quiser e boas... E polícia vai cuidar da 
segurança e catar bandidos de verda-
de... Tá tudo errado, né não?

 
Seguranças ilegais são ameaça

Olha minha gente... Outra coisa 
que  está  deixando o meu amigui-
nho Cotoquinho  revoltada é a falta 
do cumprimento da lei... No nosso 
Brasil varonil a grande maioria das 
leis foram criadas para não serem 
cumpridas... Mas agora estão extra-
polando... Para se ter uma firma de  
segurança tem que ter  uma  autori-
zação dos meninos da policia federal 
e tem um tantão de  burocracia... E 
acontece que até  o paço contratou  
pessoas ilegais... E depois não quer 
que eu falo nadica de nada... Tem 
gente que faz um ajunta ajunta e co-
loca em eventos e tô vendo na hora 
de  mandaram alguém para a cidade 
dos pés juntos... Todos os órgãos 
competentes serão acionados... Pois 
o meu coleguinha Valdemar Soares 
vem alertando e faz tempo... 

 
Montei no Porco

Nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Enfim eu vou mesmo é ir embora e 
pronto... E não adianta ficar tentando 
me localizar depois de ter feito bes-
teira que não vai me achar e então 
acho bom saber comportar e só volto 
amanhã se Deus quiser... E, por favor, 
lembre-se: “Vinde a mim todos que 
estais cansados, fracos e sobrecar-
regados que eu vos aliviarei”... Para 
pensar mesmo...

Fuso de hoje - As pessoas que 
pregam ser politicamente correto po-
liticamente que se torna xiita... Chato 
e irritante... Se perde o bom humor 
e não se pode faltar respeito... Mas 
do jeito que esta tá chato... Xô coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia - Delegada da 
Mulher a internacional Drª Karine, 
que veio para moralizar e punir os 
valentões enrustidos que agridem 
fiscamente as mulheres... Ela é com-
petente e muito correta... Sucesso, 
nobre guerreira... Fui!

Última

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, afirmou 
que tem discutido com líderes da 
base do governo propostas que 
busquem melhorar a composição 
de preços dos combustíveis de 
forma a mantê-los mais estáveis 
diante das variações do dólar e do 
barril do petróleo.

Ele também voltou a abordar a 

proposta que altera a cobrança do 
ICMS unificando a tarifa e manten-
do um valor fixo para o imposto 
estadual. “Não podemos dizer que 
é o ICMS que puxa o aumento, 
mas contribui com alguns ex-
cessos para que fique mais caro. 
Queremos discutir um fundo de 
estabilização, sem mexer no pre-
ço da Petrobras, para não agredir 

com taxação ou definição de va-
lores, mas para dar conforto para 
essas oscilações. Vamos passar a 
semana discutindo rapidamente, 
porque esse assunto não pode ser 
protelado”, afirmou o presidente 
em entrevista, ao chegar à Câma-
ra. 

Lira disse que pretende se reu-
nir com os governadores assim 

que um texto for apresentado. 
Ele ressaltou que a proposta não 
é contra nenhum estado especifi-
camente, mas disse que, com as 
mudanças da cobrança do ICMS, 
não haveria compensação, já que 
a arrecadação dos entes federados 
tem aumentado muito nos últimos 
meses. “Não fazemos política popu-
lista na Câmara”, ressaltou Lira. 

O Senado aprovou o projeto da 
nova lei de improbidade administrati-
va, determinando que atos de agentes 
públicos só podem ser configurados 
como improbidade quando houver 
“comprovação de dolo”. Alegações 
como “eu não sabia que estava rou-
bando”, grosso modo, podem dificul-
tar a punição de corruptos. A matéria 
volta à Câmara dos Deputados para 
nova análise. 

Para o senador Alessandro Vieira 
(Cidadania-SE), a aprovação do proje-
to “fulmina” a possibilidade de puni-
ção a gestores que cometeram delitos 
contra a administração pública. Ales-
sandro também disse que, com a de-
cisão, o Senado prejudica sua credibi-
lidade aos olhos da opinião pública. 

Antes de ser votado no plenário, 
o projeto foi avaliado pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), que 

aprovou a maior parte do texto en-
viado pela Câmara. O relator da ma-
téria, o senador Weverton (PDT-MA) 
incorporou algumas emendas, que 
agora precisaram ser analisadas pelos 
deputados federais.

Após vários senadores manifesta-
rem contrariedade com os termos do 
projeto, o texto foi levado a votação 
nominal, onde acabou prevalecendo 
por 47 a 24 votos. As críticas se refe-

riam principalmente a dois pontos. 
Um deles é a introdução da chamada 
prescrição intercorrente — quando o 
processo deve ser arquivado caso se 
passe um determinado tempo (no 
caso, quatro anos) entre cada uma 
das suas etapas. O segundo é a trans-
formação da lista de atos de improbi-
dade no texto da lei em lista “taxativa” 
— ou seja, apenas os atos relaciona-
dos são passíveis de punição. 

VALDEMAR SOARES

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) disse que um dos maiores 
problemas enfrentados pelos jovens 
que moram na zona rural é a falta 
de perspectiva em relação ao futuro, 
pois a grande maioria quer dar con-
tinuidade aos estudos e não podem 
fazer isso por falta de oportunidade, 
e, por não terem condições financei-
ras, para vir morar na sede e conti-
nuar os estudos. E mesmo em luga-
res onde tem o segundo grau, tem 
resolvido pouco, pois eles não têm 
como dar continuidade aos estudos 
por falta de condições financeiras e 
oportunidades. 

O parlamentar entende que ter 
o segundo grau na zona rural é um 
avanço muito grande e reconhece a 
importância, mas se tivesse um cur-
so profissionalizante, seria muito 
melhor para todos e explicou: “está 
acontecendo quase uma fuga em 
massa dos moradores mais jovens 
da zona rural, que estão vindo para 
a cidade em busca de uma oportu-
nidade melhor na sua vida profissio-
nal. Mas chegando aqui ele percebe 
que a situação é muito difícil, e sem 
nenhum preparo para enfrentar um 

ASCOM/ CÂMARA

A partir desta sexta-feira, dia 1º 
de outubro, a Câmara Municipal 
de Montes Claros retoma as ativi-
dades presenciais para o público 
interno (vereadores, servidores, 
estagiários e prestadores de ser-
viços e fornecedores), e reaber-
tura gradual e sistematizada para 
atendimento do público externo 
(profissionais da imprensa, repre-
sentantes de licitantes e cidadãos 
em geral). 

O presidente da Casa legisla-
tiva, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), explica que o aten-
dimento foi interrompido como 
medida temporária, emergencial 
e preventiva, devido à pandemia 
de coronavírus (Covid-19). “A pan-
demia ainda não acabou, mas es-
tamos superando aquele período 
mais crítico. E tanto os vereadores 
e servidores da Câmara, como 
também os cidadãos anseiam pelo 
restabelecimento do atendimen-
to presencial, e vamos retomar 
de forma gradual, estabelecendo 
procedimentos e regras que ga-
rantam a continuidade das ativi-
dades, mas preservando a saúde 
das pessoas que circulam nas de-
pendências da Câmara”, explica o 
vereador.

A primeira hora de atendimen-
to será destinada prioritariamen-
te para acesso do grupo de risco 
(gestantes, lactantes, pessoas com 
mais de 60 anos, pessoas com 
doenças crônicas, imunossupres-

mercado de trabalho extremamente 
competitivo, ele termina por entrar 
para o mercado informal, quando 
não desiste e entra para a vida de 
crimes, o que é até comum. Nós 
podemos evitar isso, e ainda manter 
o jovem junto com os familiares e 
trabalhando na roça, basta para isso, 

um esforço comum entre o Estado e 
o município e criar cursos que pos-
sam dar uma profissão aos jovens, 
que se um dia resolverem vir para 
Montes Claros, tenham em mãos 
um curso capaz de fazer com ele 
enfrente o mercado de trabalho em 
pé de igualdade com que se exige o 

mercado. Precisamos ser mais práti-
cos com relação ao futuro de nossos 
jovens, e principalmente os que mo-
ram e trabalham na zona rural, que 
tem menos oportunidade, e enfrenta 
uma dificuldade a mais para enfren-
tar um mercado de trabalho muito 
difícil e competitivo”, concluiu.

ASCOM/ CÂMARA

soras, respiratórias e outras com 
morbidades preexistentes que 
possam conduzir a um agravamen-
to do estado geral de saúde). 

Para ingresso e permanência 
na Câmara, obrigatoriamente, 
todos os usuários, internos e ex-
ternos, serão submetidos a teste 
de temperatura corporal, deverão 
utilizar máscaras faciais e manter 
o distanciamento mínimo necessá-

rio. Também serão observadas as 
normas de higienização, em con-
sonância com os protocolos da 
Organização Mundial de Saúde e 
do Ministério da Saúde. 

O atendimento nos gabine-
tes será limitado a, no máximo, 
02 (duas) pessoas por vez, sen-
do permitidos somente 10 (dez) 
atendimentos por dia. A partir 
da próxima quinta-feira também 

serão restabelecidas as reuniões 
ordinárias. Em todas as sessões no 
Plenário (sessões ordinárias, ex-
traordinárias, audiências públicas 
e sessões de homenagem) a parti-
cipação presencial do público ex-
terno deverá ser agendada, sendo 
limitada a presença de 30% (trinta 
por cento) da capacidade do Ple-
nário – ao todo, são 150 assentos 
no Plenário.



Montes Claros, sexta-feira 1º.10.2021
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O parlamentar com o senador, Carlos Viana; o ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas e; deputado Pinheirinho

Presidente Agostinho Patrus recebeu da secretária de Estado de Planejamento 
e Gestão o projeto da Lei Orçamentária para 2022

Após anos de trabalho e luta, 
finalmente o deputado estadual Ar-
len Santiago comemora a publica-
ção, no Diário Oficial da União, do 
aviso de licitação para elaboração 
de projeto da pavimentação da BR-
135, no trecho que liga o município 
de Itacarambi a Manga, passando 
por São João das Missões. Informa-
ção também anunciada pelo presi-
dente Jair Bolsonaro durante visita 

ao Governador Romeu Zema, na 
data de ontem, no Palácio Tiraden-
tes, em Belo Horizonte.

O parlamentar há vários anos, 
batalha pela concretização desta 
obra, que sempre esteve entre as 
prioridades de seu mandato. Ao 
longo do tempo, ele realizou diver-
sas reuniões com representantes 
antigos e atuais do Ministério dos 
Transportes e com a direção-ge-

ral do DNIT, viagens constantes à 
Brasília em busca da realização do 
empreendimento. Ações que lhe 
renderam grandes aliados nessa 
luta que são o senador Carlos Viana 
e o deputado federal Pinheirinho e 
que, agora, refletem positivamente 
com essa publicação.

O aviso diz respeito à contra-
tação integrada de empresa para 
elaboração dos projetos básico e 

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT) comemorou em discurso 
na sessão plenária da Assembleia 
Legislativa a sanção de projeto de 
sua autoria que estabelece cuida-
dos paliativos para os pacientes do 
serviço público de saúde em Mi-
nas. A Lei 23.938 foi publicada no 
último dia 24. Os cuidados paliati-
vos são oferecidos a pacientes com 
doenças terminais, muitas vezes 

sem possibilidade de tratamento. 
“Não são apenas doentes idosos. 
Há crianças com câncer, por exem-
plo, que sofrem e fazem a família 
sofrer. Minas sai na frente nesse 
assunto”, celebrou o parlamentar.

O projeto, segundo Carlos 
Pimenta, foi inspirado no traba-
lho feito em Montes Claros pela 
Associação Presente, que acolhe 
pacientes da região. “Através des-

sa lei, o Sistema Único de Saúde 
(SUS) em Minas poderá contratar 
instituições como essa, o que sig-
nifica também apoio a elas”, afir-
mou. O deputado também se soli-
darizou com as lideranças políticas 
e a população de Governador Va-
ladares (Rio Doce) pelo incêndio 
na reserva do Pico do Ibituruna, 
que ele classificou como “crime 
hediondo”. (GA)

executivo de engenharia; elabora-
ção e execução de todas as etapas e 
ações necessárias, bem como cum-
primento de todas as obrigações e 
condicionantes, requeridas no pro-
cesso de licenciamento ambiental; 
e execução das obras de implanta-
ção, pavimentação, restauração e 
obra de arte especial, na rodovia 
BR-135. Provavelmente, o edital es-
tará disponível no dia 19 de novem-
bro de 2021, no DNIT.

O parlamentar lembra também 
que foram quase 16 anos de admi-
nistração do PT no governo federal, 
além de outros quatro do governo 
Pimentel, e nenhum deles quis re-
solver o problema desse trecho da 
BR-135. Para ele, apenas compro-
missos firmados, mas não cumpri-
dos, e o nítido descaso com a popu-
lação da região que há anos sonha 
com a concretização desse asfalta-
mento. “Só quem acompanha real-
mente de perto sabe as dificuldades 
e os desafios enfrentados para essa 
pavimentação. Não deixem que os 

engane com inverdades. Melhor, 
não permitam que outros parla-
mentares apropriem-se do traba-
lho realizado por outras pessoas. 
Fiquem atentos a quem realmente 
trabalha e mostra os resultados al-
cançados por mérito próprio e não 
às custas do trabalho de outros”, 
disse Santiago.

O deputado Arlen, que é o au-
tor da Lei 23702/20, que federaliza 
o trecho, cujo Projeto de Lei foi 
sancionado em tempo recorde pelo 
governador Romeu Zema, continua 
se empenhando para conquistar 
recursos para obra. Inclusive, ele 
destacou, nessa semana, o apoio 
do presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco e do suplente de senador 
Alexandre Silveira, para a liberação 
de recursos de R$ 20 milhões, con-
quistados por meio da aprovação 
do PLN 15/21, que abriu crédito e 
incluiu o projeto da pavimentação 
da BR-135. Importância que será 
investida na elaboração do projeto. 
Uma ação que, conforme o parla-

mentar, é resultado da construção 
de um acordo com o Ministério da 
Infraestrutura, por meio da gestão 
eficiente do presidente Jair Bolso-
naro. “O ministro Tarcísio Gomes 
de Freitas desde o início se sensi-
bilizou com a situação e assegurou 
que a obra será executada”, decla-
rou.

Segundo Arlen, “foi dado um 
grande passo para a execução des-
sa obra tão aguardada por todos 
nós norte mineiros. Uma conquista 
importante que nos faz acreditar 
que enfim o asfaltamento sairá do 
papel e deixará de ser apenas um 
grande sonho, principalmente, 
para os moradores desses municí-
pios que não são ligados por asfal-
to. Não há nada melhor do que ver 
o esforço sendo recompensado. 
Está valendo a pena. O trabalho 
não vai parar e é como eu sempre 
digo, a minha insistência só termi-
nará no dia em que eu passar por 
essa rodovia e vê-la completamente 
asfaltada”.

Em solenidade realizada na ma-
nhã de ontem (30/9/21), no Salão 
Nobre, o presidente da Assembleia 

Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PV), 
recebeu do Governo do Estado o 

projeto da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para 2022, que prevê um de-
ficit de R$ 11 bilhões.

Deputado Arlen Santiago celebra a 
licitação da pavimentação da BR-135

Carlos Pimenta comemora a sanção de 
projeto de sua autoria para cuidados 
paliativos

Orçamento para 2022 prevê deficit de 
R$ 11 bilhões
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O projeto deve agora ser recebi-
do em Reunião Ordinária do Plená-
rio para começar a tramitar na Casa, 
assim como a proposta de revisão 
do Plano Plurianual de Ação Gover-
namental (PPAG), também entregue 
ao presidente.

Os dois projetos foram entre-
gues ao Legislativo pela secretária 
de Estado do Planejamento e Ges-
tão, Luísa Barreto. Ela destacou que 
o deficit previsto para 2022 é infe-
rior ao que foi projetado para este 
ano, de R$ 16 bilhões.

Segundo a secretária, essa re-
dução deve ser possível com o 
crescimento da receita tributária 
do Estado, que deverá ter um in-
cremento por conta da melhoria da 
economia, mas também por conta 
da inflação.

O projeto da LOA espelha essa 
perspectiva, prevendo uma amplia-
ção total das receitas da ordem de 
20 bilhões, excluindo as receitas 
intraorçamentárias, e de R$ 18,5 
bilhões em receita tributária.

Ainda que se perceba uma me-
lhoria do cenário fiscal, Luísa Bar-
reto ponderou que as despesas 
também crescem com a inflação e 
que a perspectiva para 2022 é que 
o Estado ainda fique acima dos li-

mites máximos com a despesa de 
pessoal fixados em relação à receita 
corrente líquida.

A secretária ainda ressaltou que 
o maior desafio orçamentário que 
o governo ainda enfrentará no ano 
que vem é o deficit previdenciário, 
de R$17 bilhões.

A titular da Seplag salientou que 
a reforma da previdência aprovada 
pela ALMG no ano passado para-
lisou o crescimento desse deficit, 
que este ano ainda deve ter um de-
créscimo de R$ 300 milhões. 

“Mas ainda será um deficit sig-
nificativo, que supera o previsto 
para 2021”, pontuou Luísa Barreto, 
frisando que o Estado tem hoje em 
sua folha 600 mil servidores inati-
vos, contra 300 mil na ativa.

Também participaram da sole-
nidade o subsecretário de Plane-
jamento e Orçamento da Seplag, 
Felipe Magno, e o líder do Governo 
na Assembleia, deputado Gustavo 
Valadares (PSDB).

O parlamentar destacou que o 
projeto da LOA é complexo, pois 
ditará os rumos do Estado no ano 
que vem. “é necessário que se te-
nha calma na apreciação, com o 
objetivo de aperfeiçoamento, e isso 
deve ocorrer até meados de dezem-

bro”, comentou. 

Projetos - Todos os anos o Go-
verno do Estado encaminha ao 
Legislativo os projetos entregues 
nesta quinta (30). A LOA estima 
as receitas e fixa as despesas do 
Orçamento Fiscal e do Orçamen-
to de Investimentos das empresas 
controladas pelo Estado para o 
próximo ano, estabelecendo as po-
líticas públicas e demais despesas 
governamentais a serem realizadas 
no exercício, além das fontes de fi-
nanciamento.

A programação orçamentária 
é feita em conformidade com os 
preceitos constitucionais, além do 
Plano Plurianual de Ação Governa-
mental (PPAG) e da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO).

Por sua vez, o projeto de revisão 
do PPAG contém em seus anexos os 
programas e as ações governamen-
tais organizados por área temática 
e por setor de governo; o demons-
trativo de programas e ações inclu-
ídos e excluídos, com a exposição 
sucinta dos motivos que justificam a 
alteração; e as alterações introduzi-
das no âmbito do Poder Legislativo 
a ser incorporadas pelo Poder Exe-
cutivo. (Portal ALMG)
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Zé Reis anuncia devolução de 
R$ 545,1 mil por cobrança indevida 
em Montes Claros

Norte de Minas pede retomada do 
Veredas do Sol e Lares
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O deputado Zé Reis, do Podemos, 
conseguiu que a Copasa devolva R$ 
545.129,99 cobrados indevidamente 
nas contas de água e esgoto de 5.558 
consumidores de Montes Claros e 
que agora serão devolvidos no mês 
de novembro deste ano. O deputado 
requereu a Agência Reguladora de Ser-
viços de Abastecimento de Água e de 
Esgotamento Sanitário de Minas Ge-
rais (ARSAE-MG). Ontem, em pronun-
ciamento na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, o deputado comunicou 
a correspondência do diretor-geral da 
ARSAE, Antônio Claret de Oliveira Jú-
nior. No dia 6 de agosto o deputado 
solicitou a ARSAE-MG a realização de 
fiscalização econômica no contrato da 
Companhia de Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa), no município de 
Montes Claros. “Considerando o com-
promisso da Agência Reguladora na 
fiscalização dos serviços de água e es-
goto, conto com seu estimado apoio, 
nessa demanda apresentada”. 

No dia 21 de setembro, o dire-
tor-geral Antônio Claret de Oliveira 
Júnior informou ao deputado que o 
município de Montes Claros foi inclu-
ído na programação de fiscalizações 
econômicas ordinárias da ARSAE-MG. 
“Tão logo as unidades responsáveis 
concluam o processo e elaborem re-
latório consolidado dos resultados, 
encaminharemos para conhecimento. 
Complementarmente, informo que 
as faturas emitidas para os usuários 
do referido município foram alvo de 
processo fiscalizatório no ano de 2020, 
conforme Relatório de Fiscalização 
Econômica RF GFE nº 031/2020 (SEI 
35420252), de outubro de 2020, que 
avaliou o faturamento com base no 
volume médio histórico, no início da 
pandemia de Covid-19, no primeiro 
semestre de 2020”.

“Em decorrência da constatação 
de inconsistências na cobrança de 
usuários, foi instaurado o Proces-
so Administrativo nº 028/2021 (SEI 

2440.01.0000123/2021-15), em que 
foram apuradas cobranças indevidas, 
pela Copasa-MG, junto a 435.089 usuá-
rios, dos quais 5.558 são de Montes Cla-
ros/MG. Diante disso, foi determinada a 
devolução dos valores, corrigidos e em 
dobro, aos usuários impactados. De 
acordo com a Copasa-MG, a previsão 
de início do ressarcimento, por meio 
de desconto automático nas faturas, é 
em novembro de 2021. Seguem, para 
conhecimento, os totais de usuários e 
de valores de devolução determinados 
para o município de Montes Claros/
MG, conforme Decisão ARSAE/GAB nº 
063/2021, de 08 de julho de 2021.

A cobrança indevida foi constatada 
em 31 bairros da cidade, sendo 344 
da área central, com direito a receber 
R$ 62.928,44 de ressarcimento. O 
menor valor é do Renascença, com 68 
consumidores e direito a receber R$ 
1.436,08. Um grupo de 2,456 consumi-
dores de outros bairros terão direito a 
receber R$ 270.029,06.

GIRLENO ALENCAR

As empresas e entidades que par-
ticipam do Veredas Sol e Lares rei-
vindicaram a retomada, pela Cemig, 
desse projeto de construção de usina 
em Grão Mogol (Norte de Minas) que 
conciliará a geração de energia da 
Pequena Central Hidrelétrica Santa 
Marta com a de 7,5 mil placas foto-
voltaicas. A usina híbrida atenderá a 
mais de 1.250 famílias do município, 
com desconto na tarifa de energia. 
De forma indireta, beneficiará ou-
tras 9 mil famílias de 21 municípios 
próximos do reservatório, situados 
nas bacias dos Rios Jequitinhonha e 
Pardo. Em audiência da Comissão de 
Administração Pública, os convidados 
valorizaram a importância social do 
projeto. Muitos se mostraram preo-
cupados com as perdas resultantes da 
suspensão dos repasses financeiros 
pela Cemig, especialmente com o 
envelhecimento dos equipamentos e 
com o prejuízo aos projetos de pes-
quisa em andamento.

Presente à reunião na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), o 
representante da Cemig destacou que 
a paralisação das atividades se deu 
por causa da falta do instrumento ju-
rídico de cessão do terreno onde será 
instalada a usina. Vários participantes 
abordaram o caráter inovador desse 
projeto de pesquisa e desenvolvimen-
to (P&D), que concilia a geração ener-
gética com a participação da comuni-
dade atendida em todas as etapas de 
execução. Também reclamaram da 
suspensão do Veredas, Sol e Lares, a 
qual acarreta impactos negativos para 
Grão Mogol e toda a região abrangi-
da. Sueli Oliveira, colaboradora do 
projeto pelo Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais em Araçuaí, 
fez votos de que as atividades sejam 
retomadas o mais breve possível. Para 
ela, o Veredas conjuga desenvolvi-
mento, inclusão e participação social. 
“No Instituto, a educação científica e 
a pesquisa estão comprometidas com 

a melhoria da qualidade de vida dos 
atingidos”, refletiu.

A professora e coordenadora do 
Observatório do Semiárido Mineiro 
da Universidade Federal dos Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri (UFVJM), Ali-
ne Sulzbacher, pediu esclarecimentos 
sobre a suspensão de recursos, uma 
vez que foi criada uma expectativa nas 
famílias a serem beneficiadas.  

As atingidas por barragens dos 
municípios de Grão Mogol, Alaide 
de Almeida, e de Chapada do Norte, 
Edriana Soares, elogiaram o caráter 
popular do projeto e o benefício 
proporcionado pelo fornecimento 
de energia a baixo custo. “Muitas fa-
mílias até hoje não têm luz em casa. 
Lutamos muito para conseguir isso 
e agora tudo está parado. Por quê?” 
questionou a primeira. Já Edriana 
enalteceu a peculiaridade do proje-
to, que “não vem de cima pra baixo”, 
pois as pessoas são ouvidas e têm 
participação direta nas discussões e 
propostas de solução para os proble-
mas locais.

O assistente da Diretoria de Rela-
ções Institucionais da Cemig, Franklin 
Moreira Gonçalves, respondeu ao 
questionamento dos participantes 
quanto à paralisação das atividades. 
Segundo ele, isso se deveu à falta do 
instrumento jurídico que comprovas-
se a posse do terreno onde se loca-
liza a usina, por parte da Associação 
Estadual de Defesa Ambiental e So-
cial (Aedas). A Aedas é a responsável 
pela execução do projeto Veredas, 
do qual também participam a PUC 
Minas e empresas da Cemig - Efficien-
tia e Axxiom. Esta última, segundo 
Franklin Gonçalves, é quem dá anu-
ência à atuação da Aedas e, para isso, 
exige desta um contrato de cessão da 
terra, o qual deve ainda ser aprovado 
pela diretoria da Cemig.

Falando em nome da Aedas, o 
auxiliar técnico do projeto, Luis Shi-
kasho, confirmou a informação de 
que a falta do documento de posse 
do imóvel compromete a retomada 

pOlítica

OF. GAB/DZR – 432/2021 Belo Horizonte, 06 de agosto de 2021

Senhor Diretor-Geral,

Com os meus cordiais cumprimentos, venho por meio deste solicitar a Vossa

Excelência  a  realização  de  fiscalização  econômica  no  contrato  da  Companhia  de

Saneamento de Minas Gerais – Copasa, no município de Montes Claros.

Considerando o compromisso da Agência Reguladora na fiscalização dos

serviços de água e esgoto, conto com seu estimado apoio, nessa demanda apresentada. 

Antecipo  meus  agradecimentos,  me  colocando  a  disposição  nesta  Casa

Legislativa. 

Cordialmente,

Zé Reis
Deputado Estadual
      (Podemos)

Exmo. Sr.
Antônio Claret de Oliveira Júnior 
Diretor-Geral da Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e 
Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais – ARSAE/MG
CIDADE ADMINISTRATIVA – CAMG 
Belo Horizonte - MG

Gabinete do Deputado Zé Reis

Palácio da Inconfidência – Rua Rodrigues Caldas, 30 – conj. 216 – Santo Agostinho – Belo Horizonte – MG – 30190-120

Tel.: (31) 2108-5485 – Fax: (31)2108-5490 – dep.ze.reis@almg.gov.br
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O�cio ARSAE/GAB nº. 848/2021

Belo Horizonte, 21 de setembro de 2021.

Assunto: ALMG - Deputado Zé Reis - Solicita fiscalização econômica - Montes Claros/MG

Referência: [Caso responda este O�cio, indicar expressamente o Processo nº 2440.01.0000948/2021-50].

 

Senhor Deputado,

Cumprimentando-o cordialmente, acuso o recebimento do O�cio GAB/DZR nº 432/2021
(SEI 33464246), de 06 de agosto de 2021, por meio do qual é solicitada a realização de fiscalização
econômica da prestação dos serviços de abastecimento de água e de esgotamento sanitário no município
de Montes Claros/MG, sob operação da Companhia de Saneamento de Minas Gerais – Copasa-MG.

Em atenção à demanda apresentada, informo que o município foi incluído na programação
de fiscalizações econômicas ordinárias da Arsae-MG. Tão logo as unidades responsáveis concluam o
processo e elaborem relatório consolidado dos resultados, encaminharemos para conhecimento.

Complementarmente, informo que as faturas emidas para os usuários do referido
município foram alvo de processo fiscalizatório no ano de 2020, conforme Relatório de Fiscalização
Econômica RF GFE nº 031/2020 (SEI 35420252), de outubro de 2020, que avaliou o faturamento com
base no volume médio histórico, no início da pandemia de Covid-19, no primeiro semestre de 2020. Em
decorrência da constatação de inconsistências na cobrança de usuários, foi instaurado o Processo
Administravo nº 028/2021 (SEI 2440.01.0000123/2021-15), em que foram apuradas cobranças
indevidas, pela Copasa-MG, junto a 435.089 usuários, dos quais 5.558 são de Montes Claros /MG. Diante
disso, foi determinada a devolução dos valores, corrigidos e em dobro, aos usuários impactados. De
acordo com a Copasa-MG, a previsão de início do ressarcimento, por meio de desconto automáco nas
faturas, é em novembro de 2021.

Seguem, para conhecimento, os totais de usuários e de valores de devolução
determinados para o município de Montes Claros/MG, conforme Decisão ARSAE/GAB nº 063/2021, de 08
de julho de 2021:

 

Município Bairros Usuários Valores
- 190 5.558  R$   545.129,99

MONTES CLAROS CENTRO 344  R$     62.928,44
MONTES CLAROS NOSSA SENHORA DAS GRACAS 234  R$        5.788,68
MONTES CLAROS MORRINHOS 202  R$        7.920,39
MONTES CLAROS SANTA RITA I 171  R$        9.420,52
MONTES CLAROS MARACANA 167  R$     14.058,93
MONTES CLAROS VILA GUILHERMINA 132  R$        7.761,95
MONTES CLAROS INDEPENDENCIA 132  R$        5.085,93
MONTES CLAROS SAO JOSE 127  R$     21.422,38
MONTES CLAROS MAJOR PRATES 124  R$        4.019,34
MONTES CLAROS EDGAR PEREIRA 123  R$        6.683,21
MONTES CLAROS ALTO SAO JOAO 104  R$     48.280,03

das atividades, mas ressalvou que a 
associação propôs a elaboração de 
um instrumento alternativo, que seria 
um termo de comodato. No entanto, 
até agora, essa proposta não foi ava-
liada. Por outro lado, apesar dessa di-
ficuldade, o projeto continua vigente 
até 8 de março de 2022. Além do pro-
blema jurídico, Franklin Gonçalves, 
acrescentou que o Veredas necessita 
de uma revisão para se adequar às 
exigências da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel). Segundo ele, 
para não se correr o risco de o projeto 
ser abandonado pela Aneel, ela preci-

sa reconhecer totalmente o mérito 
da iniciativa, a qual deve primar pelo 
rigor técnico e conformidade com a 
Lei Federal 9.991, de 2000. A norma 
trata da realização de investimentos 
em P&D e em eficiência energética 
por parte das empresas concessioná-
rias, permissionárias e autorizadas do 
setor elétrico.

DISCORDâNCIA – O coorde-
nador do Movimento dos Atingidos 
por Barragens (MAB), Joceli Andrioli, 
discordou de Franklin quanto à revi-
são do projeto. No seu entender, a 
Cemig já o validou, confirmando sua 
adequação às normas, o que garanti-
ria sua incorporação pela Aneel. Para 
ele, as novas exigências têm relação 
com decisões do Governo de Minas. 
Também questionou a atitude da 
Axxion de não aceitar o documento 
de cessão do terreno e, depois, não 
se pronunciar sobre o comodato. 
Atonia Cardoso Diniz, pesquisadora 
do projeto pela PUC Minas, infor-
mou que o objetivo da instituição é 
voltado para a avaliação das tecnolo-
gias fotovoltaicas. Confiabilidade das 
placas, potência gerada e tipos de de-
gradação provocados pelo ambiente 
úmido do lago da usina são alguns 
dos aspectos avaliados. Ela endossou 
a preocupação de outros participan-
tes quanto à paralisação dos repasses. 
“Essa atitude prejudicou as atividades 

de pesquisa de nossos alunos. Conti-
nuamos pesquisando os ambientes, 
mas precisamos mesmo é da usina 
montada”, reclamou.

De acordo com ela, quando o 
projeto for retomado, todos os equi-

pamentos a serem instalados terão 
que ser testados. Isso porque já foram 
comprados 7,5 mil flutuadores e 2.960 
módulos fotovoltaicos, todos guarda-
dos num pavilhão alugado em Montes 
Claros, há um ano e meio. (GA)
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O parlamentar com o diretor-geral da ARSAE, Antônio Claret de Oliveira Júnior (ao centro)  
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Santa Casa adquire 100 novas 
bombas de infusão

Norte de Minas tem 1,6 milhão de 
pessoas vacinadas contra a Covid

Campanha de multivacinação 
começa amanhã
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Nos últimos anos, a Santa Casa 
de Montes Claros busca cada vez 
mais prestar uma assistência de 
qualidade mais segura aos pacien-
tes. De acordo com o superinten-
dente Maurício Sérgio, além de 
investimento na capacitação dos 
colaboradores, o hospital tem in-
vestido em equipamentos mais mo-
dernos e em tecnologia avançada 
para proporcionar um atendimen-
to mais ágil e eficaz.

Como exemplo de investimen-
to, o gestor conta que na última 
semana foram entregues 100 novas 
bombas de infusão (equipamento 
utilizado para injetar fluidos, como 
nutrientes e medicamentos, em 
quantidades controladas, para os 
pacientes). “Estes aparelhos são de 
uma nova geração, de manuseio 
mais fácil, e que oferecem novos 

recursos que garantem muito mais 
segurança no tratamento dos nos-
sos pacientes”, explica Maurício 
Sérgio. Ele complementa dizen-
do que, até o mês de fevereiro de 
2022, serão substituídas todas as 
bombas do modelo utilizado atu-
almente no hospital, somando 550 
unidades.

O superintendente conta ain-
da que a população pode esperar 
mais avanços. No mês em que a 
Santa Casa completa 150 anos de 
fundação, ele revela que, pensando 
no futuro, todos os dirigentes estão 
empenhados na busca pela prática 
dos principais pilares que norteiam 
o hospital. “São eles a sustentabili-
dade, a humanização e a inovação 
tecnológica. Dentro destes princí-
pios temos grandes projetos que 
envolvem um hospital do câncer e 

o empreendimento das duas torres 
(uma espécie de hospital vertical 
que contará com um edifício de 31 
andares e outro de 15), que devem 
revolucionar a saúde do Norte de 
Minas e que vão proporcionar a 
tão necessária sustentabilidade da 
Instituição”.

Dessa forma, ele finaliza que 
todos estes investimentos irão pro-
porcionar à população uma assis-
tência de mais qualidade, com uma 
estrutura física moderna, com um 
ambiente mais digno e com tecno-
logia de ponta. “Nos próximos 150 
anos, a Santa Casa, por vocação, 
continuará sua prestação de servi-
ços de uma maneira melhor, uma 
vez que terá muito mais condições 
de oferecer uma assistência com 
mais qualidade”. (ANA PAULA PAI-
XÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas teve 1.663.782 
pessoas vacinadas contra a Covid-19 
até agora, sendo 591.238 pesso-
as com as duas doses e 1.072.544 
com a primeira dose, segundo da-
dos do vacinômetro. Segundo o 
vacinômetro, a cobertura vacinal 
na macrorregião de saúde do Norte 
de Minas com aplicação da primeira 
dose é de 82,21% da população. Já 
a cobertura vacinal com aplicação 
das duas doses de imunizantes está 
em 43,79% da população. Ontem, o 
Norte de Minas recebeu duas novas 
remessas de vacinas contra a Co-
vid-19. Ao todo são 54.642 doses de 
imunizantes da Pfizer e da AstraZe-
neca/ repassadas pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais.

Para 54 municípios da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros foram entregues 
35.074 doses de vacinas, sendo 
24.744 doses da Pfizer e 10.330 da 
AstraZeneca. Montes Claros, pelo 
fato de ser o município que tem a 
maior população do Norte de Minas 
receberá 11.562 doses de imunizan-
tes, distribuídos da seguinte forma: 
8.922 doses da Pfizer e 2.640 doses 
da AstraZeneca. Para a Gerência Re-
gional de Saúde de Januária, que 
tem 25 municípios na sua área de 
jurisdição, foram repassadas 13. 
938 doses de vacinas, sendo 11.568 
doses da Pfizer e 2.370 doses da As-
traZeneca. Já a Gerencia de Pirapo-
ra, que atua em sete municípios, re-
cebeu 5.630 doses de imunizantes. 
São 4.170 doses da Pfizer e 1.460 da 

AstraZeneca.
A coordenadora de vigilância 

em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que as vacinas da Pfizer são des-
tinadas à continuidade da aplicação 
da primeira dose em mais 8,4% dos 
adolescentes; na aplicação da dose 
de reforço em 80% das pessoas 
imunossuprimidas e em 25% do pú-
blico da faixa etária de 75 a 79 anos. 
Além disso, parte dos imunizantes 
da Pfizer é destinada à aplicação da 
segunda dose em trabalhadores de 
indústrias e em caminhoneiros. Já 
as vacinas da AstraZeneca são todas 
destinadas à conclusão do esquema 
vacinal em trabalhadores dos seg-
mentos indústria, saúde, transporte 
coletivo, caminhoneiros e em pes-
soas entre 50 a 59 anos.

Tem início amanhã a Campanha 
Nacional de Multivacinação e hoje a 
Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros faz o repasse 
de vacinas aos 54 municípios que 
compõem a sua área de atuação. A 
vacinação começa hoje e termina 
em 29 de outubro. O objetivo é atu-
alizar a caderneta de vacinação de 
crianças e adolescentes menores de 
15 anos de idade. Sábado (2), será 
o “Dia D” de divulgação e mobili-
zação nacional. Ontem foi realizada 
a reunião por meio de videoconfe-
rência com as referências técnicas 
dos 54 municípios, com o objetivo 
de alinhar as ações. Na oportunida-

de foi destacado que a Campanha 
viabiliza que pais ou responsáveis 
por crianças e adolescentes atuali-
zem a situação vacinal desse públi-
co e, com isso, contribuam para a 
eliminação ou erradicação de doen-
ças imunopreveníveis.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes res-
salta que a atualização da caderneta 
de vacinação de crianças e adoles-
centes “se constitui um desafio 
para a saúde pública, uma vez que 
doenças como a meningite, saram-
po e caxumba afetam a saúde de 
pessoas nessas faixas etárias e que, 

por isso, se constituem importan-
tes transmissores dessas doenças”. 
Nesse contexto, a Coordenadoria 
de Vigilância em Saúde entende 
que os serviços de atenção primária 
dos municípios tem importante tra-
balho a desempenhar no sentido de 
mobilizar e conscientizar a popula-
ção sobre a importância da vacina-
ção contra doenças que podem ser 
evitadas e para as quais o Sistema 
Único de Saúde (SUS) disponibiliza 
vacinas durante todo o ano.

Para aumentar a cobertura vaci-
nal da população, os serviços mu-
nicipais de saúde também devem 
investir na busca ativa da população 

ainda não vacinada ou que precisa 
atualizar a sua caderneta.

Para implementação da Cam-
panha serão disponibilizadas as 
seguintes vacinas: BCG; Hepatite 
B; Penta; Poliomielite inativada e 
Poliomielite oral; Rotavírus; Pneu-
mocócica 10; Meningocócica C; 
Febre Amarela; Tríplice Viral (sa-
rampo, caxumba e rubéola); Tetra 
Viral (sarampo, caxumba, rubéola 
e varicela); DTP (difteria, tétano e 
coqueluche); Hepatite A; Varicela; 
Meningocócica ACWY; Papilomaví-
rus Humano (HPV quadrivalente, 
contra câncer de colo do útero, da 
vulva, da vagina, do ânus, pênis, 

orofaringe e das verrugas genitais). 
Para evitar aglomerações de pes-

soas nas unidades de saúde e, com 
isso, potencializar a disseminação 
do novo coronavírus, causador da 
Covid-19, a Superintendência Re-
gional de Saúde recomenda aos 
municípios que a Campanha de 
Multivacinação seja realizada em 
áreas bem ventiladas e desinfetadas 
com frequência. Deve-se garantir a 
disponibilidade de local para lava-
gem adequada das mãos tanto por 
parte dos usuários do sistema de 
saúde quanto para os trabalhadores 
das unidades. Outra recomendação 
é que o número de acompanhantes 

de crianças e adolescentes deve ser 
limitado a uma pessoa, além da re-
alização de triagem daquelas que 
apresentarem sintomas respirató-
rios antes da entrada no local de 
vacinação para evitar a propagação 
da Covid-19.

Já os trabalhadores dos serviços 
de saúde deverão realizar a higie-
nização das mãos com frequência 
e não deverão utilizar telefone ce-
lular durante o atendimento aos 
usuários. Os trabalhadores que 
apresentarem sintomas como tosse 
ou febre não deverão comparecer 
ao trabalho e deverão procurar as-
sistência médica. (GA)

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO
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Fundação Dilson Godinho recebe 
visita do Ministério Público

Santa Casa usa metáfora da lagarta para 
chamar atenção para o Outubro Rosa

Chamamento público contrata cirurgias 
eletivas no Norte de Minas

7Saúde

Com o objetivo de conhecer 
as novas instalações e o plano de 
reestruturação hospitalar da Fun-
dação de Saúde Dilson de Quadros 
Godinho, mantenedora do Hospital 
Dilson Godinho, promotores de jus-
tiça do Ministério Público de Montes 
Claros foram recebidos pela direto-
ria, nesta quinta-feira (30).

O Hospital, que passa por uma 
reforma estrutural, é acompanhado 

pela 11ª e pela 15ª Promotorias de 
Justiça de Montes Claros que atuam 
nas áreas de Fundações e Defesa da 
Saúde, respectivamente. A visita foi 
realizada a convite da diretoria da 
Fundação e também teve o intuito 
de apresentar as novas instalações 
do local.

O diretor presidente da Funda-
ção, Helder Leone de Carvalho falou 
sobre a visita. “Esta visita é de suma 

importância para a transparência e 
conhecimento do Ministério Públi-
co sobre os processos de reestrutu-
ração e manutenção da Fundação/
Hospital, que tem como principal 
objetivo a melhoria de serviços e 
qualidade no atendimento ao pa-
ciente.” 

Após reunião, os promotores 
visitaram as instalações, entre elas, 
o Pronto Socorro e a Ala Branca de 

leitos do SUS, Radioterapia, Cen-
tro Diagnóstico e o novo Pronto 
Atendimento para convênios de 
saúde da Fundação/Hospital acom-
panhados do presidente, do diretor 
administrativo financeiro, éder Ta-
deu Pinheiro Brandão, da Gerente 
Administrativa, Marla de Almeida 
Pinheiro.

O promotor de Justiça da 15ª 
Promotoria de Justiça de Montes 

Claros, Rodrigo Wellerson Guedes 
Cavalcante parabenizou o Hospital 
pelo atendimento. “Agradecemos 
pelo convite da Fundação e para-
benizo a Fundação Dilson Godinho 
pelas melhorias na sua estrutura e 
compromisso com a melhoria e hu-
manização do atendimento princi-
palmente com os pacientes do SUS. 
Vamos continuar acompanhando 
as ações do hospital e esperamos 

voltar para visitar também as alas 
que passam por reforma”, conclui 
o promotor.

Também participaram da visita 
a promotora de Justiça da 11ª Pro-
motoria de Justiça de Montes Cla-
ros Renata de Andrade Santos; e o 
coordenador regional das Promoto-
rias de Justiça de Defesa da Saúde 
da Macrorregião Sanitária Norte, 
Daniel Lessa Costa.

Com o tema: “O autocuidado te 
transforma! Quanto antes, melhor”, 
a Santa Casa de Montes Claros, em 
parceria com as clínicas Radialis e 
Oncocenter, realiza durante o mês 
de outubro mais uma ação de alerta 
à prevenção e diagnóstico precoce 
do câncer de mama - doença causada 
pela multiplicação desordenada de 
células anormais da mama, formando 
um tumor com potencial de espalhar-
se para o restante do corpo. Este ano, 
a campanha foi baseada na metamor-
fose da lagarta que se transforma em 
borboleta. A metáfora simboliza o 
despertar feminino para o autocui-
dado.

De acordo com Instituto Nacional 
do Câncer (INCA), somente em 2021 
a estimativa era de mais de sessenta 
e cinco mil (66.280) novos casos. Já 
o Atlas de Mortalidade por Câncer 
aponta que, somente em 2019, mais 
de dezoito mil (18.068) mulheres 
morreram em decorrência da doença. 

O INCA ainda destaca que o câncer de 
mama não tem somente uma causa. A 
idade é um dos mais importantes fa-
tores de risco para a doença (cerca de 
quatro em cada cinco casos ocorrem 
após os 50 anos). Além disso, o órgão 
aponta que existem vários tipos de 
câncer de mama, sendo que alguns 
têm desenvolvimento rápido, en-
quanto outros crescem lentamente. 
A maioria dos casos, quando tratados 
adequadamente e em tempo oportu-
no, apresenta bom prognóstico.

Em virtude disso, a Santa Casa de 
Montes Claros preparou várias ações 
para o mês de outubro. A primeira de-
las, batizada como “Marco Zero”, será 
realizada na próxima segunda-feira 
(04/10), às 16h30. Dentro da progra-
mação será realizada a “Caminhada 
da Saúde” e a soltura de balões bio-
degradáveis cor-de-rosa com semente 
de reflorestamento, simbolizando o 
despertar feminino para o assunto.

Entre os dias 1º a 31 de outubro, 

as praças que contam com o projeto 
“Jardins para as Borboletas”, bem 
como as clínicas Radialis e Oncocen-
ter e a fachada principal do hospital, 
serão decoradas e iluminadas na cor 
rosa. Já no dia 08/10 será realizada 
entrega de brindes para pacientes 
em tratamento no hospital. A inicia-
tiva contará com um momento de 
bênção, distribuição de lanche indi-
vidual e uma homenagem musical.

Também serão realizadas pa-
lestras educativas, que podem ser 
solicitadas através do contato: (38) 
3229-2116. Além disso, no dia 27/10, 
as clínicas Radialis e Oncocenter re-
alizarão um Congresso Científico, 
tendo como público-alvo médicos 
especialistas no assunto. E, para 
finalizar as ações, no dia 28/10 a 
Santa Casa fará mais uma edição 
do “Papo Rosa”, um encontro das 
madrinhas da campanha e outras 
convidadas. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
abriu ontem, o Chamamento Pú-
blico 11/2021 para a contratação de 
hospitais que realizarão as cirurgias 
eletivas pelo Sistema Único de Sau-
de, de casos de média complexidade. 
Os dados do SUS Fácil mostram que 
5.129 pessoas estão aguardando na 
fila de espera essas cirurgias. Apesar 
da Secretaria Municipal de Saúde, e a 
Comissão Permanente de Licitação e 
Julgamento, terem publicado o extra-
to do edital do Chamamento Público 
11/2021, até ontem de manhã tinha 
sido inserido no site no setor de lici-
tações. A realização da sessão pública 
será dia 19 de outubro de 2021.

Desde o mês de março de 2020, 

quando teve início a pandemia co-
ronavírus, que o SUS suspendeu as 
cirurgias eletivas, por causa do risco 
dos pacientes acabarem contraindo 
a Covid-19. No mês passado. Montes 
Claros é referencia para 85 municí-
pios do Norte de Minas para cirur-
gias. Desde o dia 24 de junho que 
saiu a nova resolução da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MG) para 
cirurgias eletivas, aquelas sem caráter 
emergencial. Os procedimentos, que 
estavam suspensos desde fevereiro, 
voltam a ser liberados, mas agora po-
derão ser realizados de acordo com 
normas específicas para cada onda do 
Minas Consciente, plano do governo 
para retomada segura e gradual da 
economia. 

A permissão não vale para as ma-

crorregiões em onda vermelha que 
estiverem na classificação Cenário 
Epidemiológico e Assistencial Desfa-
vorável. Neste caso, só podem ser re-
alizados procedimentos relacionados 
a transplantes, cirurgias cardiovas-
culares, oncológicas, neurológicas e 
neurológicas relacionadas ao proces-
so dialítico, em estado de saúde mais 
grave.  Na onda verde, a mais flexível, 
todos os tipos de eletivas ficam per-
mitidas, mas caberá ao gestor local e 
da unidade de atendimento analisar 
a sua realidade no que diz respeito 
à disponibilidade de leitos, equipes, 
equipamentos e insumos hospitala-
res. Vale ressaltar que mutirões para 
realização de cirurgias eletivas se-
guem proibidos. As recomendações 
valem para as redes pública e privada.

O promotor Felipe Caires 
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Promotores de Justiça durante visita a Fundação/Hospital Dilson Godinho
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8 Segurança pública

Homem é preso suspeito de participar 
de latrocínio contra vítima de 83 anos

TAIOBEIRAS | PC prende suspeito de 
estuprar e engravidar a própria filha 

MOC | PM apreende drogas 
escondidas dentro de cano 
de saída de água

Duas cobras 
são capturadas 
pelos 
bombeiros

Em Japonvar, um homem foi 
preso suspeito de participar de 
um latrocínio. A vítima, uma ido-
sa de 83 anos, foi encontrada com 
um cobertor amarrado no pesco-
ço e com vários ferimentos pelo 
corpo. O crime ocorreu em 29 de 
julho. Segundo as informações 
divulgadas pela Polícia Civil, na 
última quarta-feira (29), quatro 
suspeitos foram identificados, 
sendo que três já estão detidos. 
Os nomes dos três homens não 
foram divulgados.

Segundo divulgou a PCMG: 
“na ocasião, a residência da ido-
sa estava toda revirada, o guarda

-roupas dela estava aberto e várias 
roupas estavam espalhadas pelo 
chão. Os envolvidos subtraíram 
todo o valor da aposentadoria 
da idosa, aproximadamente R$ 
4 mil”. Ainda de acordo com a 
polícia, no dia do latrocínio, um 
suspeito foi preso em flagrante. 
A investigação aponta que ele era 
vizinho da vítima e foi o respon-
sável por repassar informações 
sobre a rotina da mulher.

Em suas declarações, o suspei-
to confessou a participação no 
crime e apontou o envolvimento 
de outro homem, que também foi 
detido dias depois. “De acordo 

com os envolvidos, eles resolve-
ram matar a vítima porque ela 
estava gritando muito, para evitar 
que fossem descobertos”.

No decorrer da investigação, 
os policiais identificaram outros 
dois suspeitos. De acordo com 
a PCMG, o que foi preso nesta 
semana “apresentou três álibis 
distintos para o dia dos fatos, 
nenhum deles foi confirmado”. 
O quarto suspeito é considerado 
foragido. Ao saber que foi desco-
berto, ele deixou a cidade pegan-
do carona em um caminhão. Os 
três presos estão à disposição da 
Justiça no Sistema Prisional.

Em Taiobeiras, um homem foi 
preso suspeito de estuprar a filha. A 
vítima, de 12 anos, está grávida. In-
cialmente, segundo a Polícia Civil, 
ele estava sendo investigado por 
descumprimento de medida prote-
tiva, concedida pela Justiça para a 
ex-companheira dele, madrasta da 
adolescente. A mulher foi agredida 
e ameaçada de morte.

“No dia 25/12 do ano passado, 
o investigado esmagou o dedo da 
sua ex-companheira, de 35 anos, 
que deu entrada no hospital com 
grave ferimento na mão e hemato-
mas no pescoço e perna”, informou 
a PCMG. Na época, a polícia pediu 
a prisão do homem, que foi cumpri-
da meses depois, quando ele foi lo-

calizado em um matagal. No local, 
foram encontrados um cobertor, 
um colchão e bebida.

Após a prisão do pai, a menor 
foi morar com a mãe biológica, que 
desconfiou que ela pudesse estar 
grávida. A mulher relatou à polícia, 
que levou a adolescente para ver o 
pai antes de sua prisão. Disse ainda 
que os encontros ocorriam em lo-
cais ermos e no matagal, já que ele 
estava com o mandado de prisão 
em aberto.

“Ela disse que passou a descon-
fiar da relação deles, pois quando 
os dois conversavam era tudo em 
segredo e ela apagava as mensa-
gens”.

A mulher também contou que 

questionou o homem sobre os fa-
tos, mas ele a ameaçou e falou para 
ela não se envolver. Ao longo da 
apuração, a Polícia Civil confirmou 
que o investigado tinha estuprado 
e engravidado a própria filha. Por 
isso, o delegado Alessandro da Silva 
Lopes requereu um novo mandado 
de prisão por estupro de vulnerá-
vel.

“A Polícia Civil além de exercer 
a sua função institucional se pre-
ocupa em amparar as vítimas de 
violência”, afirmou o delegado ao 
dizer que acionou a rede de prote-
ção social para acompanhar o caso 
e garantir a integridade da vítima. 
O suspeito permanece no sistema 
prisional à disposição da Justiça. 

Na última quarta-feira (29), duas 
cobras foram capturadas em bairros 
de Montes Claros. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, as serpentes foram 
encontradas nos bairros Belvedere e 
Distrito Industrial. Na primeira ocor-
rência, uma cobra coral foi localizada 
em uma casa. O animal tinha cerca de 
um metro de comprimento.

Já no Distrito Industrial, funcio-

nários de uma empresa acionaram 
os bombeiros após encontrarem uma 
jiboia de cerca de dois metros. Para a 
captura das serpentes, os bombeiros 
utilizaram um gancho e pinça, além 
de técnicas para aprisionar as cobras 
em recipientes específicos. Em segui-
da, as cobras foram soltas em áreas 
despovoadas, longe do perímetro 
urbano.

No Conferência Cristo Rei, 
em Montes Claros, a Polícia Mi-
litar apreendeu drogas escon-
didas dentro de um cano de 
saída de água. A ocorrência foi 
registrada na quarta-feira (29). 
Um homem foi preso. Militares 
da Companhia de Policiamento 

Especializado faziam uma opera-
ção para combater o tráfico de 
drogas quando foram informa-
dos de que ele estaria vendendo 
entorpecentes perto de onde 
mora, na Rua Antônio Olinto.

No momento em que os po-
liciais entraram na rua, viram 

o homem parado perto de um 
comércio. Ao perceber a apro-
ximação dos militares, ele saiu 
rapidamente do local. De acor-
do com a PM, durante as buscas 
perto do lugar onde o autor es-
tava, os policiais encontraram 
um saco plástico contendo 48 

papelotes de cocaína, 140 pe-
dras de crack e 60 buchas e dois 
tabletes de maconha de maco-
nha. A PM informou que o preso 
possui passagens por tráfico de 
drogas, associação para o tráfi-
co, entre outras. Ele foi levado 
para a delegacia.
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ENERGIA LIMPA/ ALMG

Gil Pereira realizará debate público 
sobre hidrogênio verde: 5 de outubro

Pirapora promove capacitação para 
vacinação antirrábica

Programas de retomada do turismo e 
municipalização da cultura são apresentados 
no Norte de Minas

Codanorte implanta coleta seletiva em 
Cônego Marinho

A Comissão das Energias Re-
nováveis e dos Recursos Hídricos 
realizará debate público, na próxi-
ma terça-feira (05/10), das 14 às 18 
horas, conforme o requerimento 
9.816/21, de autoria do seu presi-
dente, deputado Gil Pereira: Hidro-
gênio Verde em Minas Gerais: A tri-
lha do hidrogênio verde no estado 
das minas e energias gerais.

O objetivo é analisar, com a 
participação de diversos técnicos 
e especialistas em negócios inter-
nacionais, as fontes e os usos da 
tecnologia do hidrogênio verde, 
suas oportunidades de produção 
em Minas Gerais e aplicações dessa 
cadeia produtiva para o mercado 
mineiro, nacional e internacional.

CRISE HíDRICA | “Paralelamen-
te, também buscaremos apontar 
estratégias que viabilizem o aten-
dimento de demandas sustentá-
veis, com foco nas potencialidades 
regionais, especialmente no Norte 
do Estado, além do crescimento 
empresarial e econômico”, expli-
cou Gil Pereira. Ressaltou, ainda, 
a importância do tema diante da 

crise hídrica que provoca intensa 
apreensão no país, com sucessivos 
aumentos da conta de luz e do cus-
to de vida, que exige diversificação 
da matriz energética nacional, a 
partir de fontes limpas e renová-
veis.

Ao final do evento, será lançada 
a Carta das Minas e Energias Gerais, 
com as principais recomendações e 
conclusões do debate e a propos-
ta de um roadmap (roteiro) para 
o desenvolvimento da tecnologia 
do hidrogênio verde no Estado, 
visando à parceria com o mercado 
internacional. 

INSTITuIçõES | O evento 
contará com a participação de di-
versas autoridades e das principais 
instituições relacionadas ao setor: 
Governo de Minas Gerais; Sema-
d-MG; Sede-MG; Indi-MG; Cemig; 
Fiemg, Ministério de Minas e Ener-
gia (MME); Aneel, EPE; ONS; ABC 
Energia; Siemens Energy Brasil; 
Embaixada dos Estados Unidos 
(Seção Comercial); e Câmara de 
Comércio e Indústria Brasil / Ale-
manha do Rio de Janeiro. 

E ainda: Associação Brasileira 

de Armazenamento e Qualidade 
de Energia (Abaque); Associação 
Brasileira de Energia de Resíduos 
e Hidrogênio (Aberh); Associação 
Brasileira de Energia Solar Absolar 
(Absolar); Associação Brasileira de 
Geração Distribuída (ABGD); As-
sociação das Indústrias Sucroener-
géticas de Minas Gerais (Siamig); 
Câmara Setorial de Energias Re-
nováveis do Ceará (CSRenováveis/
CE); Comerc Energia (Nexway Efi-
ciência); e Hytron Energia e Gases.

O público em geral poderá par-
ticipar ao vivo de modo virtual, so-
mente através do chat a ser ativado 
no momento do evento, no portal 
da ALMG: www.almg.gov.br

PRODuçãO | O hidrogênio 
verde (ou renovável) é produzido 
através da eletrólise da água, recor-
rendo-se a um processo eletroquí-
mico que separa o hidrogênio do 
oxigênio. E, há alguns anos, come-
çou a ser produzido com utilização 
das energias renováveis solar, eólica 
e hídrica. Com esse recurso, a ele-
tricidade gerada a partir de fontes 
renováveis não apresenta, associa-
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das à sua produção, emissões de 
poluentes e gases de efeito estufa. 
Assim, é 100% sustentável, portanto 
“verde”, mas também mais caro que 
o hidrogênio tradicional.

Embora a produção de hidrogê-
nio não emita dióxido de carbono, 

a maior parte da sua produção hoje 
ainda não é limpa. Globalmente, 
cerca de 96% do hidrogênio é pro-
duzido a partir de combustíveis fós-
seis, por meio de um processo co-
nhecido como reforma a vapor do 
metano. Mesmo grande parte dos 

4% restantes, produzidos usando 
água e eletrolisadores, é alimentada 
por usinas a carvão e gás. Os nú-
meros são semelhantes na Europa, 
que produz cerca de 10 milhões de 
toneladas de hidrogênio por ano 
(Fonte: Site Inovação Tecnológica).

A Vigilância em Saúde promo-
veu uma capacitação para agentes 
de saúde municipal. Com o obje-
tivo de oferecer condições técnicas 
para a Vacinação Antirrábica Ani-
mal. Com o dia D da vacinação no 
23 para a área rural e 09 e 16 de ou-
tubro na cidade,  a ação visou orien-
tar e fomentar sobre “Boas Práticas 
de Vacinação Antirrábica Animal”. 
O curso foi ministrado pelo médi-
co veterinário Samuel Pena, que 
envolveu todos os participantes na 
explanação do tema. O diretor de 

Vigilância em Saúde, Mário Cristia-
no, falou sobre a importância dessa 
ação para Pirapora.

“Essa capacitação é fundamen-
tal para que os servidores estejam 
preparados para atender a nossa 
população da melhor forma. O 
profissional bem preparado é a 
chave para o sucesso da ação”. 
Comenta Mário Cristiano. O pre-
feito Alex Cesar participou do en-
contro e comentou sobre o cuida-
do que a gestão tem também com 
os animais. “é nossa missão cui-

dar da saúde dos animais. Quero 
parabenizar todos os servidores 
envolvidos, pela dedicação isso 
traz uma valorização aos servido-
res que são peça fundamental da 
estrutura da máquina pública”. 
Comenta o Prefeito. Participaram 
do encontro Sabrina Gitirana, co-
ordenadora de Imunização e Sala 
de Situação, Luana Soares, super-
visora Geral, Gilson Paulo, diretor 
de Secretaria de Saúde, represen-
tando o secretário Municipal Ra-
fael Lana. (Ascom PMP)

Nesta semana, a equipe da Se-
cretaria de Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult) está apresentando 
iniciativas de retomada do turismo 
e de municipalização da cultura no 
Norte de Minas. Nesta quinta-feira 
(30/9), os representantes da pasta se 
reúnem com o Sebrae e com expo-
entes culturais da região de Montes 
Claros, além de gestores municipais, 
secretários e integrantes do trade 
turístico da Instância de Governança 
Regional (IGR) Sertão das Gerais. Na 
sexta-feira (1º/10), o destino é Grão 
Mogol, com encontros para tratar 
dos destinos do Circuito Turístico 
Lago de Irapé. 

A primeira atividade da Secult na 
região foi em Januária, na quarta-

feira (29/9). A equipe se reuniu com 
prefeitos e secretários de Cultura e 
Turismo de 14 municípios que inte-
gram a IGR Circuito Turístico Velho 
Chico. O evento foi no Parque Na-
cional Cavernas do Peruaçu, que fica 
no território dos municípios de São 
João das Missões, Itacarambi e Janu-
ária, e é gerenciado pelo Instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio).

O presidente da IGR Circuito Tu-
rístico Velho Chico e coordenador 
do Departamento de Turismo da 
Prefeitura de Mirabela, Adalto Aqui-
no, reforça que a iniciativa é impor-
tante para o fortalecimento de laços 
e para a discussão de estratégias para 
o desenvolvimento dos produtos tu-

rísticos da região. 
“Essa reunião é espaço para 

construção de soluções. Há alguns 
anos tentamos consolidar o Parque 
do Peruaçu no turismo nacional e 
estruturar o processo para o pleito, 
junto à Unesco, a Património da Hu-
manidade. Precisamos de pessoas 
e ações que transformem nossas 
potencialidades em produtos para 
o desenvolvimento sustentável do 
turismo local e para a geração de 
renda e emprego”, destacou.

REVIVA TuRISMO | 
A equipe da secretaria apresen-

tou, no encontro, os programas 
estruturantes da Secult voltados 
à retomada e ao crescimento do 

turismo. As principais diretrizes e 
estratégias do edital Reviva Turis-
mo, que vai investir R$ 10 milhões 
em 60 projetos para promover o 
destino Minas Gerais, são biosse-
gurança, estruturação, capacitação 
e marketing.

“Turismo é fator de desenvolvi-
mento econômico, cultural e social. 
Atuamos dentro das principais ten-
dências do setor no momento atu-
al, que são o ecoturismo, o turismo 
de natureza, rural, de experiência, 
além do nosso principal ativo, que 
é a mineiridade. Temos que cele-
brar e aproveitar essa mineiridade 
para alavancar o setor, que é uma 
indústria limpa, criativa e tem enor-
me potencial”, destacou a subsecre-

tária de Turismo da Secult, Milena 
Pedrosa.

DESCENTRA CuLTuRA | Já 
o Plano Descentra Cultura Minas 
Gerais, cujo objetivo é democrati-
zar o acesso aos bens e serviços da 
cadeia produtiva da cultura, com 
30 projetos para todo o estado, foi 
apresentado pelo subsecretário de 
Estado de Cultura, Maurício Can-
guçu. “Nosso objetivo é ampliar 
a distribuição de recursos para o 
interior. Propomos também que a 
cultura popular seja beneficiada 
de forma especial, com a própria 
ação recebendo recursos, a partir 
de um amplo credenciamento de 
iniciativas populares, porque, mui-
tas vezes, as comunidades não têm 

condições ideais para participar de 
editais e apresentar projetos”, disse. 

GERAIS+MINAS | O presidente 
da EMC, Sérgio Rodrigo Reis, deta-
lhou as estratégias de interiorização 
da grade de programação da Rede 
Minas e da Rádio Inconfidência, que 
compõem a empresa. “Minas tem 853 
municípios e cada um deles tem uma 
peculiaridade. Pelo Gerais+Minas, 
transferimos nossa capacidade de 
produção para o interior. Teremos 
novos programas que serão produzi-
dos nos destinos por meio das IGRs. 
Nossa proposta era chegar a 40 cida-
des, mas a adesão foi tão grande que 
já temos demanda de 300”, apontou. 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

Esta semana aconteceu em Cône-
go Marinho, o lançamento do pro-
grama de educação ambiental para 
coleta seletiva ‘Outro Norte’. A ação 
contou com apresentação teatral, 
cursos de formação de multiplica-
dores ambientais com presença de 
professores, agentes de saúde e lide-
ranças comunitárias. Agidê Santana, 
prefeito de Cônego Marinho relatou: 
“Presenciei todas as atividades reali-
zadas e fiquei impressionado com a 
qualidade do teatro, dos materiais 
gráficos, dos cursos de capacitação e 

pude ver de perto a receptividade, o 
quanto este programa de educação 
ambiental foi aceito pela população 
de Cônego Marinho”.

Quem também esteve presente 
foi o prefeito de Francisco Dumont 
e presidente do Codanorte, Eduar-
do Rabelo e o secretário executivo 
Enilson Francisco. Eduardo tem 
acompanhado a implantação deste 
projeto em todos os municípios. 
Ele relatou a este repórter que está 
cada vez mais convicto da impor-
tância do Codanorte para os mu-
nicípios do norte de Minas Gerais 
e que o consórcio está fazendo um 

grande trabalho, são 18 cidades que 
já tiveram seus lixões desativados e 
agora, com o município de Cônego 
Marinho, são quatro cidades com 
implantação da coleta seletiva, além 
das 18 cidades que já contam com os 
ecopontos para coleta dos resíduos 
perigosos pilhas, baterias, lâmpadas 
fluorescentes e lixo eletrônico.

O engenheiro ambiental do Co-
danorte, Pedro Bicalho, afirma que 
a coleta seletiva contribui para a 
economia de recursos naturais, mi-
nimização dos impactos ambientais, 
diminuição de gastos com aterro sa-
nitário, economia de água, de ener-

gia elétrica e redução de emissão de 
gases estufa proporcionado pela in-
serção das embalagens recicláveis na 
cadeia produtiva, além de gerar em-
prego e renda local com um dinhei-
ro que antes estava sendo enterrado.

Segundo Enilson Francisco, o ob-
jetivo do programa “Outro Norte” é 
implantar a coleta seletiva em todos 
os municípios do Norte de Minas, 
contribuindo para o desenvolvimen-
to sustentável desta região do Esta-
do.  As próximas cidades a implantar 
a coleta seletiva são: Ponto Chique, 
Pirapora, Itacarambi, Pedras de Ma-
ria da Cruz e Bonito de Minas.

Deputado Gil Pereira: ‘Debater as perspectivas para o hidrogênio verde, oportunidades 
e desafios para o seu crescimento em Minas Gerais’
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Agosto tem saldo positivo de emprego 
e muda cenário em Montes Claros

Deputado Marcelo Freitas destaca 
programa para aquisição da casa própria

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
fechou o mês de agosto com saldo 
positivo de 599 empregos, Segundo 
dados do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged), 
divulgados na quarta-feira (29/9) 
pelo Ministério da Economia e com 
isso, passou a ter saldo positivo no 
estoque. O setor de serviços teve o 
melhor rendimento, com saldo de 
335 vagas. O economista da Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Reinaldo Sandez, ex-

plica que em agosto, Montes Claros 
registrou 3.362 admissões e 2.763 
demissões, com o saldo positivo de 
599. Na indústria foram 317 admis-
sões e 265 demissões, com saldo de 
52; no serviço, 1.775 contratados e 
1.440 demissões, com saldo de 335. 
Na construção, foram 409 contratos e 
308 demissões, com saldo de 101. No 
comércio, foram 811 contratos e 683 
demissões, com saldo de 128. Apenas 
na agropecuária registrou saldo nega-
tivo, pois foram 50 contratados e 67 
demissões, com saldo negativo de 17.

Com o saldo positivo de agosto, 

Montes Claros mudou o cenário do 
estoque de empregos, pois passou a 
ter saldo positivo de 599. O estoque 
estava sem saldo positivo ou nega-
tivo. O estoque agora é de 85.348, 
contra os 84.784 anterior. O setor 
de serviços continua se destacando, 
com 40.960 vagas, seguido pelo co-
mércio com 23.691, indústria com 
13.075, construção com 5.257 va-
gas e agropecuária com 2.365.

ESTADO - Minas Gerais mante-
ve desempenho positivo na geração 
de postos de trabalho pelo oitavo 

mês consecutivo. Segundo dados 
do Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), divul-
gados nesta quarta-feira (29/9) pelo 
Ministério da Economia, no mês de 
agosto houve a criação de 43.310 
empregos no Estado, resultado da 
admissão de 196.801 trabalhado-
res e do desligamento de outros 
153.491. Esse foi o segundo maior 
saldo de vagas do país, atrás apenas 
de São Paulo (113.836). No acu-
mulado do ano, Minas garantiu a 
geração de 261.586 empregos com 
carteira assinada.

O saldo de agosto foi superior 
ao registrado no mês imediatamen-
te anterior, quando foram abertas 
33.107 vagas. O valor também ficou 
acima do verificado em agosto do 
ano passado. Naquele momento, 
o estado registrava a abertura de 
27.417 empregos. 

Por setor de atividade econômi-
ca, as áreas que mais abriram no-
vos postos de trabalho em agosto 
foram Serviços (21.942), Indústria 
(9.534), Comércio (7.844) e Cons-
trução Civil (4.750). 

Segundo a diretora de Monito-

ramento e Articulação de Oportuni-
dade de Trabalho da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), Amanda Siqueira Carva-
lho, os dados do Caged mostram 
um cenário otimista para Minas 
Gerais. “Foi o oitavo mês seguido 
de saldo líquido positivo de postos 
de trabalho. Além disso, a geração 
de mais de 200 mil postos de traba-
lho no acumulado do ano reflete o 
crescimento econômico do estado, 
sobretudo nos setores de Serviços e 
Indústria, responsáveis pelos maio-
res saldos no período”, afirma.

Lançado nesse mês pelo Go-
verno Federal e Caixa Econômica 
Federal, o Habite Seguro - Progra-
ma Nacional de Apoio à Aquisição 
de Habitação para Profissionais da 
Segurança Pública estará disponí-
vel a partir de novembro, median-

te regulamentação do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública. A 
contratação poderá ser realizada 
em um Correspondente Caixa 
Aqui ou em qualquer agência do 
banco.

O deputado federal Delegado 
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HABITE SEGURO

Marcelo Freitas (PSL/MG) que é 
defensor de medidas que ofereçam 
dignidade e qualidade de vida para 
os profissionais dos órgãos de se-
gurança pública, destaca a impor-
tância do programa. 

“é preciso proteger e sempre 
valorizar os agentes de segurança 
pública de nossa nação. E, atra-
vés do programa Habite Seguro, 
que beneficiará profissionais de 
segurança pública e defesa social 
com subvenções financeiras e con-
dições diferenciadas de crédito 
imobiliário para aquisição da tão 
sonhada casa própria, isso será 
possível. Medidas voltadas à con-
cretização do direito à moradia 
digna contam sempre com nosso 
integral apoio”, afirma Marcelo 
Freitas. 

O parlamentar explica que o 
programa é destinado a integran-
tes ativos, inativos, reformados, da 

reserva remunerada e aposentados 
das instituições de segurança pú-
blica com renda mensal de até R$ 
7 mil que ainda não possui imóvel 
próprio.

“Poderão aderir ao programa 
policiais da polícia federal, polícia 
rodoviária federal, polícias civis, 
polícias penais e polícias militares; 
bombeiros integrantes dos corpos 
de bombeiros militares; agentes 
penitenciários, peritos e papilos-
copistas dos institutos oficiais de 
criminalística, medicina legal e 
identificação; e integrantes das 
guardas municipais que deverão 
comprovar o cumprimento das 
disposições estabelecidas na Lei nº 
13.022, de 08 de agosto de 2014”, 
detalhou Marcelo Freitas. 

Os profissionais com renda 
mensal superior a R$ 7 mil também 
poderão aderir ao programa. 

“é importante lembrar que o 

Habite Seguro também será dis-
ponibilizado para os profissionais 
com renda mensal superior a R$ 7 
milhões ou queiram financiar um 
imóvel com valor superior a R$ 
300 mil. As linhas de financiamen-
to dos imóveis têm prazo de paga-
mento de até 35 anos, com desta-
que para a modalidade Poupança 
Caixa, lançada em 2021. A linha 
conta com taxas a partir de 3,35% 
a.a, somado à remuneração adicio-
nal da poupança e saldo devedor 
atualizado mensalmente pela TR. 
Nessa modalidade, o cliente pode 
escolher ainda por um prazo de 
carência de seis meses para início 
do pagamento da parcela de juros 
e amortização”, explica Freitas.

Os profissionais da segurança 
pública também contarão com os 
diferenciais para aquisição de ca-
sas, apartamentos e terrenos de 
propriedade do banco, que estão 

disponíveis para compra com des-
contos e atendimento especializa-
do pelo endereço: www.caixa.gov.
br/ximoveis.

“Para estes imóveis, pode ha-
ver financiamento de até 100% do 
valor de venda, sem necessidade 
de entrada, prazo de até 35 anos 
para pagar. Além disso, há taxas 
diferenciadas na modalidade Pou-
pança Caixa, a partir de 2,50% a.a, 
somado à remuneração adicional 
da poupança e saldo devedor atua-
lizado mensalmente pela T.R. Nes-
sa modalidade, o cliente também 
pode definir por carência de seis 
meses para início do pagamento 
da parcela de juros e amortização”, 
concluiu Marcelo Freitas. 

Outras informações sobre o 
programa Habite Seguro podem 
ser obtidas no endereço eletrôni-
co: www.caixa.gov.br/habitesegu-
ro.(GISSELE NIZA – Colaboradora)
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Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em Tempos de Crise: 

Mitos sobre empreendedorismo
Segundo a última pesquisa do Global Entrepreneurship Monitor 

(GEM), um dos maiores estudos unificado de atividade empreende-
dora no mundo, a vontade de empreender é o quarto maior desejo do 
brasileiro, porém muitas vezes esse sonho não sai do papel por vários 
empecilhos, entre eles muitos mitos e desinformações. 

Com objetivo de desmistificar o ato de empreender e encorajá-los 
a colocar em prática este desejo, listamos alguns mitos que devem ser 
excluídos do pensamento de qualquer futuro empreendedor.

Empreendedorismo é para quem tem muito dinheiro
Começar a empreender com algum dinheiro em caixa, com cer-

teza é uma boa  vantagem, porém em muitas áreas não é necessário 
fazer um grande investimento inicial principalmente hoje em dia com 
tantas oportunidades de empreender utilizando a internet como sua 
maior aliada. 

É preciso ter ideias geniais para ter sucesso
é um mito acreditar que só é possível empreender a partir de 

ideias geniais. No nosso cotidiano podemos ver que poucas empresas 
surgem de ideias absolutamente inovadoras. O seu negócio precisa 
simplesmente resolver um problema, seja ele grande ou pequeno mas 
é importante lembrar que sua empresa precisa ter um diferencial para 
que o consumidor prefira você em detrimento dos seu concorrentes.

Empreender é sinônimo de não ter chefe e ser livre 
O empreendedor pode não ter um chefe cobrando metas mensais, 

ou checando o horário de trabalho. Em contrapartida, a responsabili-
dade de ter o seu próprio negócio é muito grande e exige disciplina, 
pois tem compromissos com clientes, funcionários, fornecedores, etc.

Quem fracassa uma vez, vai fracassar sempre.
Para se ter êxito em um empreendimento é preciso muitas vezes 

amadurecer ideias e processos, os erros são comuns mas é preciso ter 
paciência e persistência, como disse Thomas Edison: “  Nossa maior 
fraqueza está em desistir. O caminho mais certo de vencer é tentar 
mais uma vez.”. Portanto, não desista! 

*texto baseado no artigo “7 mitos sobre o empreendedorismo que 
impedem o sucesso de negócios” de Beatriz Correia.

Exército suspende 
operação-pipa e Estado 
assume função

Live debate ‘direito à convivência 
familiar e comunitária de 
crianças e adolescentes’

GIRLENO ALENCAR

O 55º Batalhão do Exercito 
para hoje de entregar a água po-
tável para os flagelados da seca do 
Norte de Minas, através do pro-
grama Operação Pipa, encerrando 
mais de 20 anos de atuação nessa 
área. Os municípios afetados são 
Manga, Espinosa, Itaobim, Fran-
cisco Sá e Jaíba. Porém, as comu-
nidades rurais não serão afetadas, 
pois a Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec) expande, nes-
te mês de setembro, a operação 
Transporte e Distribuição de Água 
Potável (TDAP). Os municípios 
de Manga, Espinosa, Francisco 
Sá, Jaíba e Itaobim, no Norte de 

Minas, que eram atendidas pelo 
governo federal neste período de 
seca, agora vão contar com apoio 
direto do Governo de Minas para o 
recebimento de água. Com isso, o 
número de cidades supridas pelo 
Estado passa a ser de 89 no Norte 
mineiro.

As tratativas com o Ministério do 
Desenvolvimento Regional (MDR), 
via Secretaria Nacional de Defesa 
Civil (Sedec), para a substituição 
desse serviço estão em andamento 
desde o final de 2020.  De acordo 
com o Secretário Nacional de De-
fesa Civil, coronel Alexandre Lucas 
Alves, em acordo com o comando 
militar, houve o entendimento 
de que era viável, por questão de 

gestão e economia de recursos 
públicos, que Minas absorvesse o 
atendimento às cinco cidades, que 
era feito pela Operação-Pipa, do 
Exército.  “A Defesa Civil de Minas 
tem expertise de longos anos na 
distribuição de água no Norte de 
Minas, tem tecnologia para o mo-
nitoramento desse serviço, e o go-
verno federal seguirá repassando 
os recursos para o estado mineiro 
seguir fazendo esse trabalho de 
qualidade”, destaca Alves. 

A Cedec visitou os municípios 
e se colocou à disposição para o 
apoio por meio do TDAP. De acor-
do com o chefe do Gabinete Mili-
tar do Governador e coordenador 
estadual de Defesa Civil, coronel 
Osvaldo de Souza Marques, todo 
o procedimento de substituição 
do serviço tem sido realizado em 
conjunto com a União. “Após con-
versarmos com o Ministério do 
Desenvolvimento Regional (MDR), 
iniciamos as tratativas com os mu-
nicípios, uma vez que a operação 
da Defesa Civil não pode começar 
enquanto a do Exército não aca-
bar. Todos os esforços estão sendo 
envidados para que todos esses 
cinco municípios sejam atendidos. 
Nossas equipes conversaram com 

os Coordenadores Municipais de 
Proteção e Defesa Civil (Compde-
cs) dessas localidades e já expli-
caram a metodologia do TDAP”, 
ressalta Marques.

Para que os municípios sejam 
atendidos, é necessário que pre-
encham o Plano Municipal de Dis-
tribuição de Água (PMDA). Manga, 
Espinosa e Itaobim iniciaram esse 
procedimento meses atrás. Fran-
cisco Sá e Jaíba ainda não deram 
início ao preenchimento da do-
cumentação, segundo a Cedec. As 
equipes seguem em contato com 
os municípios, dando suporte para 
que o processo da documentação 
seja finalizado o quanto antes. A 
partir do PMDA, a Defesa Civil Es-
tadual acionará os prestadores de 
serviço e, após o preenchimento 
do Plano pelo município, serão 
contabilizadas as comunidades/
número de população. Já o pres-
tador de serviço indicará a capaci-
dade de transporte de cada cami-
nhão disponibilizado. Com essas 
informações, haverá condições de 
calcular o número exato de cami-
nhões necessários que serão exi-
gidos dos prestadores para aten-
dimento da demanda total desses 
municípios.

O Ministério Público do Es-
tado de Minas Gerais, por meio 
da Coordenadoria Regional das 
Promotorias de Justiça de Defesa 
da Educação e dos Direitos das 
Crianças e dos Adolescentes do 
Norte de Minas-CREDCA-NM, em 
parceria com a Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), o Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene-Cimams, 
as Diretorias Regionais da Sedese; 
o Fórum Mineiro de Conselheiros 
Tutelares e  a Universidade Esta-
dual de Montes Claros  organiza-
rão o Ciclo de Lives “O Direito à 
Convivência Familiar e Comunitá-
ria de Crianças e Adolescentes e a 
Primeira Infância” nos dias 5, 6 e 7 
de outubro de 2021, de 9h às 11h.

O objetivo da live é fomentar o 
diálogo com os atores do Sistema 
de Garantia de Direitos da Criança 
e do Adolescente visando a sensi-
bilizar os operadores do direito, 
os gestores municipais, as equipes 
técnicas e os demais profissionais 
da rede de proteção sobre a ne-
cessidade de aprimorar a política 
municipal de convivência familiar 
e comunitária e da primeira infân-
cia. O evento será transmitido pelo 
canal YouTube do curso de Serviço 
Social da Unimontes. Os interes-
sados em ter a participação certi-
ficada deverão se inscrever no link 
https://www.sympla.com.br/ciclo-
de-liveso-direito-a-convivencia-fa-
miliar-e-comunitaria-de-criancas-e
-adolescentes__1338673.

A programação prevê no dia 
5, o tema “Direito à convivência 
familiar e comunitária: acolhendo 
as famílias” com os painéis temá-
ticos: Prevenção ao acolhimento 
de crianças e adolescentes: o pa-
pel da rede de proteção - Patrícia 
de Fátima Pantaleão, psicóloga, 
analista de políticas públicas da 
Diretoria Regional da Sedese de 
Patos de Minas/MG; o trabalho 
social com as famílias de origem, 
com Sara Luvisotto, assistente so-
cial – Instituto Fazendo História 
e “acompanhamento familiar e a 
intersetorialidade: relato de expe-
riência do Serviço de Acolhimento 
do município de Taiobeiras”, com 
Jossana Araújo Lobo, assistente 
social, coordenadora do Serviço 
de Acolhimento Institucional para 
crianças e adolescentes e tendo 
como moderadora  Fabiola Fran-
cielle de Jesus, professora do Cur-
so de Serviço Social da Unimontes, 
assistente social do município de 
Montes Claros/MG.

No dia 6, o tema será “Fortale-
cimento das políticas públicas para 
a primeira infância” e os painéis 
temáticos são: “vamos conversar 
sobre a primeira infância? Com 
Sandra Sobral, presidente do Ins-
tituto Geração Amanhã, membra 
da Coalizão pelo Acolhimento Fa-
miliar; “construindo a política da 
primeira infância: conhecendo a 
experiência do município de Pedra 
Azul/MG - Tatiane Ferraz Mendes, 
assistente social, coordenadora do 
Programa Criança Feliz do municí-

pio de Pedra Azul/MG; “construin-
do a política da primeira infância: 
conhecendo a experiência do 
município de Campinas/SP”, com 
Thiago Ferrari, coordenador do 
Plano Primeira Infância Campinei-
ra e “construindo a política da pri-
meira infância: conhecendo a ex-
periência do município de Jundiaí/
SP”, com  Sylvia Barbosa Angelini, 
arquiteta e urbanista. diretora de 
Urbanismo na Unidade de Gestão 
de Planejamento Urbano e Meio 
Ambiente da prefeitura de Jundiaí/ 
SP e  tendo como moderadora 
Laila Souza, psicóloga, analista de 
políticas públicas da Amams/Coda-
norte -Montes Claros/MG.

No dia 7, a discussão tem como 
tema “Vamos falar de programa de 
Família Extensa Guardiã e Serviço 
de Acolhimento Familiar?”, e os 
painéis temáticos: “Programa Fa-
mília Extensa Guardiã: o que é e 
como implantar”, com João Valério 
Alves Neto, psicólogo, gestor de 
políticas públicas na área da infân-

cia e adolescência, município de 
Felipe Guerra/RN; “Serviço de Aco-
lhimento Familiar: como funciona 
e por que investir”, com Marco 
Aurélio Romeiro Alves Moreira, 
promotor de Justiça coordenador 
da CREDCA do Vale do Rio Doce/
MPMG; “Relato de experiência: 
conhecendo o Serviço de Acolhi-
mento do município de Guamaré/
RN”, com Maria Juliana da Câma-
ra Pereira Melo, secretária de as-
sistência social do município de 
Guamaré/RN e Mércia Cislaine de 
Souza, coordenadora da Proteção 
Social Especial do município de 
Guamaré/RN e por fim, relatos de 
experiências conhecendo o Servi-
ço de Acolhimento do município 
de Montes Claros/MG com Rosân-
gela Amaral, coordenadora do Ser-
viço de Acolhimento Familiar do 
município de Montes Claros/MG 
e tendo como moderadora: Cintia 
Roberta Gomes de Lima, Promo-
tora de Justiça Coordenadora da 
CREDCA/ZM- MPMG. (GA)

Esta colunista recebeu a visita do  pequeno Gabriel  em 
sua empresa,  ele que é filho da saudosa Elisângela Alves, 

fotógrafa, que ao partir, o deixou com apenas 1 ano de 
idade. Saudades eternas!

Em Montes Claros, o local de recebimento será na obra do 
aeroporto da cidade.
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FESTEJANDO A VIDA E O TRABALHO

DE REPENTE, PASSARAM 56 ANOS desde que assinei minha primeira 
coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS e parece que foi ontem. A coluna 
tinha o nome THEODOMIRO PAULINO INFORMA e logo comecei a valorizar 
a sociedade, principalmente a elegância e o glamour das mulheres e, é claro, 
da FAMíLIA. Veio então o primeiro BAILE DA GLAMOUR-GIRL, onde as estrelas 
brilhavam intensamente quando entravam no Automóvel Clube, atraindo até 
mesmo curiosos, para verem a entrada das DEZ MAIS, com seus longos espe-
taculares. O tempo passou, fui inovando a coluna, transformando a mesma 
num MINI JORNAL e falando de tudo um pouco. E o tempo vai passando e 
Deus está me dando a graça de poder comemorar esta data tão importante. 
Viva a vida...

A TuRMA DO CENTRãO 

PARA OS HERDEIROS políticos de Severino Cavalcanti o mundo melhorou 
muito nesses últimos 16 anos. Depois de um mensalão, uma Lava Jato, um 
impeachment e uma onda disruptiva (com a promessa de que tudo ia mudar), 
o cargo de presidente da Câmara, ocupado pelo Centrão, equivale hoje ao de 
um primeiro-ministro. E com isso o Brasil, oh!

TORRES DE APARTAMENTO

SéRGIO QUADROS que está curtindo o México com sua linda, Paula Fa-
gundes, tem construído há vários anos, belíssimas torres de apartamentos com 
muito bom gosto e segurança pela sua STRUTURAL. Agora são os jovens, Gui-
lherme e Patrícia Turano, que estão construindo mais três torres, inclusive uma 
valorizando o VERDE como também, Rogério Parrela, Gante Dias, Gil Rocha e 
Wertman Vilela que já estão brilhando no setor de construção de várias torres, 
que vai engrandecendo nossa Moc querida. é muito bom ver estes empresá-
rios com muita visão e fazendo o crescimento de Moc, inclusive em outros 
empreendimentos...

SENSATEZ

Suspensão de prova de vida volta a valer até dezembro. Governo era contra 
a medida e afirmava que ela implicaria o ‘pagamento indevido de benefícios’. 
Agora o Congresso derrubou o veto presidencial e o aposentado não tem mais 
obrigatoriedade, até dezembro, de provar que está vivo. 

NãO SABE AGIR

DIANTE de uma dificuldade é a oportunidade para aprender mais. Usar 
a criatividade na busca por soluções diferencia quem é competente de quem 
não é. às vezes, é preciso abandonar atitudes tradicionais e inovar para con-
seguir acertar. Elaborar ações que deem resultados melhores e mais rápidos 
também é recomendado para superar a si próprio. Invista no que não tem 
domínio, admita que desconheça a saída e procure ajuda.

12 SOcial

MuITA GENTE elogiando a beleza da PRAçA DA BORBOLETA DE DONA 
DINA PAULINO, que tem assinatura do paisagista, ANDERSON VELOSO e 
está ficando realmente uma beleza, inclusive, ele prometeu colocar ali FLO-
RES para quebrar um pouco o verde. Estamos cuidando com muito cari-
nho, junto com a Construtora Turano, pois a PRAçA ESTAVA TOTALMENTE 
ABANDONADA, antes da inauguração da Borboleta.

SEGuE FEIA a briga alimentada pela queda de braço em busca dos vo-
tos dos indecisos. No mínimo 18 dias de espera. Essa é a expectativa dos 
envolvidos no debate sobre a reforma administrativa, texto que já ganhou 
o apelido de ‘antirreforma’ e ‘Frankenstein’.

PARA QuEM interessar, recebi muitos e muitos anos atrás, na Câmara 
Municipal o TíTULO DE CIDADãO BENEMÊRITO DE MONTES CLAROS, 
cujo diploma está aqui no meu escritório, junto com outros que recebi, 
que Graças a Deus são muitos. Isso é que me dar força para continuar, ou 
seja, VALORIZAçãO DO MEU TRABALHO E O CARINHO DOS AMIGOS...

TRISTE SINA é a do Brasil ter um Congresso estapafúrdio: com o apoio 
do PT ao Patriota, passando pelo Centrão, o plenário Senado aprovou o 
projeto que enfraquece a Lei de Improbidade Administrativa. O placar re-
gistrou 47 votos favoráveis à proposta e 24, contrários. 2022 vem aí. é hora 
de expulsarmos quem vota em proveito próprio.

A PARTIR DE OuTuBRO, o Brasil deve receber até dois voos semanais 
fretados de cidadãos deportados enviados pelos Estados Unidos. O Itama-
raty informou que concordou com essa regularidade em caráter temporário 
e condicional, com o objetivo de reduzir a permanência de brasileiros em 
centros de detenção.

DEPOIS DOS ALIMENTOS, a inflação dos últimos meses vai chegar a 
uma das bebidas preferidas do brasileiro na folga: a cerveja. Com o con-
trole de cerca de 60% do mercado e dona de marcas como Brahma, Skol, 
Antarctica e Stella Artois, a Ambev anunciou aumento de preços para o 
início de outubro.

CHEGAMOS AO FIM de setembro e, embora pareça ser coisa dos anos 
80, esse é o Brasil de 2021: a escalada da inflação trouxe de volta a variação 
de preço dos produtos nos supermercados. A cada semana somos surpre-
endidos com novos aumentos. Onde vamos parar?...

FESTEJANDO A VIDA- Neste final de semana, estarei festejando 
a VIDA em mais um aniversário. Tenho que agradecer sempre ao 
bom Deus, por estar me dando saúde que é o mais importante. 
Sempre gostei de comemorar esta data e por isso vou ganhar PA-
RABÉNS logo mais com um requintado jantar, quando serei ho-
menageado por um casal que considero irmãos do coração e que 
sempre está ao meu lado, nos momentos felizes como também nos 
mais tristes. Como eles foram leais, por exemplo, quando Dona 
Dina Paulino faleceu, me acompanhando na madrugada para tra-
tar de tudo. Nunca esqueci. É claro, que estou falando de DAWSON 
E KARLA MALVEIRA, irmãos para sempre e um casal exemplar 
que é querido por todos e de uma fé inabalável. Obrigado por tudo 
amigos maravilhosos. 

EM UMA CAPELA ao lado do Lago Sul em Brasília, a médica, Lo-
ren Abreu Nobre, que tanto sucesso fez como candidata a Gla-
mour-Girl na minha tradicional festa, foi uma noiva deslumbrante 
quando se tornou senhora do advogado, Renato Amorim Rocha. 
Logo após a cerimônia houve uma finíssima recepção.

CRISTIANO CRUZ e Camilla Nassau, sempre formando um casal 
elegante.

RECEBENDO na recepção do meu aniversário há dois anos atrás, 
o empresário do setor de imóveis, Alexandre Bontempo e a espo-
sa, Aninha.

UM TRIO ELEGANTE e bonito, formado por: Railda Mourão, Ma-
rinilza Gomes e Regina Barroso. 

PROMOVER UMA FESTA de homenagens durante 50 ininterrup-
tamente, é realmente gratificante. Por isso mesmo, se Deus quiser 
no próximo ano estarei comemorando o ‘Jubileu de Ouro’ do mega 
evento, PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS. 

ONTEM quem foi festejadíssima pelo aniversário, foi a querida, 
FÁTIMA ALENCAR, que brilha junto com sua filha, Renata, a frente 
do Buffet ‘MARIA SABOR’.

UM CLOSE, nestas irmãs que amo muito, Oneide Torres e Marina 
Queiroz.

VAP & VIP

MUITOS MONTES-CLARENSES foram a corte, principalmente os 
parentes como: a mãe e irmãs da noiva, Sandra Gusmão de Abreu 
Nobre, Izabella e Ana Luiza, a tia, Corina Medeiros  Abreu.

FORMANDO UM BELO CASAL em frente ao lago, Loren e Renato 
com: Breno Reis, Ludmila Nobre, Leonardo Nobre e  Livia Lúcio.


